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УДМУРТСКАЯ АССР. Каж
дый шестой работник Ижевского 
подшипникового завода —  рацио
нализатор или изобретатель.

Мастер токарно-автоматного 
участка А. И. Соболев предложил 
комплекс мероприятий, направлен
ных на более рациональное исполь
зование режущего инструмента, 
увеличение режима резання. Пред
приятие получило от внедрения 
•ЭТОГО предложения около полумил
лиона рублей экономии.

На снимке: рационализаторы ин
женер А. И. Соболев (слева) и на
ладчик В. П. Рылов.

(Фотохроника ТАСС).

ОБ ЭКОНОМНОМ РАСХОДОВАНИИ МЕДИ, НИКЕЛЯ, ОЛОВА, СВИНЦА
И ДРУГИХ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ В НАРОДНОМ ХОЗЛЙСТВЕ
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Центрального Комитета Коммунистической партии
Советского Союза

партийным, советским, хозяйственным, профсоюзным и комсомольским организациям, 
рабочим, инженерно-техническим работникам и служащим предприятий промышленности, 

транспорта, строек, научно-исследовательских, проектных и конструкторских
учреждений, совнархозов, министерств и ведомств

Дорогие товарищи!
Для того, чтобы обеспечить в этой семилетке невиданные 

в истории темпы развития народного хозяйства СССР, пре
дусмотренные директивами XXI съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, нужны большие материальные ре
сурсы. Много потребуется цветных металлов и особенно ме
ди, никеля, олова, свинца и других.

Цветные металлы занимают важное место в народном хо
зяйстве, они необходимы для выплавки легированных ста
лей, производства электротехнических и радиотехнических 
средств, а также в машиностроении. В большом количестве 
они нужны для осуществления великого ленинского заве
та —  сплошной электрификации страны, ускоренного раз
вития химической промышленности, обеспечения намеченной 
июньским Пленумом ЦК КПСС программы комплексной меха
низации и автоматизации во всех отраслях народного хозяй
ства.

В Советском Союзе непрерывно возрастает выпуск цвет
ных металлов. Производство их в этом семилетии увеличит
ся в 2 — 3 раза. Цветная металлургия является одной из 
наиболее трудоемких отраслей промышленности, для ее раз
вития требуются большие капиталовложения, трудовые и 

■ материальные затраты. Достаточно сказать, что для получе
ния одной тонны олова необходимо добыть на рудниках, 
переработать на обогатительных фабриках и металлургиче
ских заводах свыше 300 тонн руды, для одной тонны нике
ля —  около 2 0 0  тонн и одной тонны меди —  более 100 
тонн руды.

Несмотря на высокие темпы развития цветной металлур
гии, некоторых металлов у нас все еще не хватает. В то же 
время на многих предприятиях допускаются бесхозяйствен
ность и неразумное расходование цветных металлов, слабо 
проводится работа по изысканию и внедрению их замени
телей.

Паша промышленность продолжает производить большое 
количество изделий из дефицитных и дорогостоящих цвет
ных металлов. Выпускаются, например, громоздкие и тяже
лые люстры, различные настенные светильники, вентиля
ционные решетки, скобяные изделия, краны, вентили для 
ванн и так далее, на изготовление которых тратится много 
цветных металлов, хотя эти изделия с успехом, без ущерба 
для качества и внешнего вида, могли бы быть изготовлены 
из стекла, пластмассы, дерева и некоторых других замени
телей. В ряде стран и, в частности, в Германской Демокра
тической Республике много видов хозяйственной арматуры 
изготовляется из пластмассы, эти изделия дешевы и краси
вы. Известно, что многие галантерейные товары и различная 
фурнитура производятся из бронзы, латуни или чистых ме
таллов, между тем эти же изделия, изготовленные, напри
мер, из анодированного алюминия, синтетических материа
лов, дешевле, изящней и более практичны.

Крупные недостатки имеются в нормировании расхода 
цветных металлов, при производстве многих изделий дей
ствуют завышенные нормы расходования их и эти нормы 

д.дительное время не пересматриваются. На разных пред
приятиях на одни и те же изделия нередко расходуется раз
ное количество цветных металлов. Медленно налаживается 
производство новых конструкций облегченных изделий из 
цветных металлов.

Вот неско.чько примеров:
Так, на первом Пензенском арматурном заводе на изготов

ление проходных кранов различных размеров расходуется до 
4 килограммов латуни на один кран. Между те.м уже созда
ны и выпускаются передовыми предприятиями краны ана
логичного назначения, на производство которых требуется 
почти в 2,5 раза меньше цветного металла. Подсчеты пока
зывают, что за счет уменьшения расхода бронзы и латуни 
на изготовление санитарно-технической арматуры может 
быть сэкономлено много тысяч тонн меди, олова и цинка.

Одесский завод автогенного машиностроения для производ
ства кислородной установки КТ-Ю бО расходует около 
13.700 килограммов латунного проката, Балашихинский же 
машиностроите.тьный завод на аналогичную установку за
трачивает почти на 2 .0 0 0  ки.чограммов меньше.

Центральный Комитет КПСС располагает и другими фак
тами о наличии крупных недостатков в расходовании цвет
ных металлов. Во многом повинны в этом плановые органы, 
совнархозы, министерства и ведомства, которые плохо за
нимаются нормами расхода этих металлов, не ведут борьбу 
с расточительством и неразумным расходованием цветных 
металлов. Проектные и конструкторские организации нере.д- 
ко допускают при конструировании машин и оборудования, 
проектировании промышленного и жилищного строительства 
излишества в применении дорогостоящих цветных металлов.

Мы не можем мириться с таким положением, когда мате
риальные ценности расходуются не по-хозяйски. Необходимо 
навести строгий порядок в этом деле. Бережливое и разум
ное использование цветных металлов является важнейшей 
государственной задачей.

Организатор Советского государства В. И. Ленин постоян
но учил хозяйничать экономно, «скопидомничать», изгонять 
все следы излишества и «...добиться того, чтобы всякое ма
лейшее сбережение сохранить для развития нашей крупной 
машинной индустрии, для развития электрификации...». 
(Соч., т. 33, стр. 459).

Возможности для экономии материальных ресурсов и, в 
частности, цветных металлов у  нас большие. Это можно ви
деть на примере проведенной некоторыми партийными орга
низациями работы по экономии меди.

На ряде предприятий и строек Свердловской области по 
инициативе партийных организаций проведаны обществен
ные смотры по экономии меди. На заводах Ирбитскои мото
циклетном, Алапаевском станкостроительном, «Уралкабель» 
в других предприятиях проводятся конкурсы на лучшее пред

ложение по экономии меди и ее сплавов. Коллективы Урал- 
машзавода, Уралэлектроаппарата и турбомоторного завода 
выступили инициаторами по уменьшению расхода меди пу 
тем внедрения ее заменителей, а также улучшения раскроя 
и более полного использования заготовок. Все это дает уже 
хорошие результаты. Предприятия Свердловской области на
метили сэкономить в текущем году свыше 2.600 тонн меди.

На заводе «Уралэлектромотор» Оренбургского совнархоза 
предложена конструкция электродвигателя с алюминиевой 
обмоткой. Это позволит ежегодно экономить более 350 тонн 
меди. Разработанные коллективом завода «Автозапчасть» 
этого же совнархоза мероприятия о замене пламенных печей 
для плавки бронзы электрическими, а также по организации 
изготовления втулок из железографитовых порошков и сни
жению припусков под обработку позволят сберечь до 400 
тонн меди в год.

На предприятиях Одесской области поступило более 300 
предложений по экономному расходованию меди и ее спла
вов, реализация которых даст возможность в 1959 году 
сэкономить не менее 350 тонн меди.

На Минском автомобильном заводе за счет сокращения 
допусков и применения более прогрессивных методов литья 
расход бронзы на каждый выпускаемый автомобиль в зави
симости от марки машины снижен на 0 ,5 — 3,7 килограмма.

Эти примеры показывают, что там, где партийные, совет
ские, хозяйственные, профсоюзные и комсомольские органи
зации по-настоящему, конкретно занялись вопросами эконо
мии меди, за короткие сроки достигнуты положительные ре
зультаты. Эту работу и дальше, надо настойчиво продолжать, 
но не только ио экономии меди, а, и других цветных метал
лов.

Развитие современной техники определило значительное 
увеличение потребления жаропрочных сштавов на никелевой 
основе, а также нержавеющих, и конструкционных сталей, 
содержащих никель. В связи с этим резко возросла потреб
ность народного хозяйства в никеле. Однако в расходовании 
его еще не наведен должный порядок.

Неоправданно широко применяются нержавеющие стали 
с содержанием никеля до девяти процентов для изготовления 
санитарно-технического оборудования, оборудования пред
приятий торговли и общественного питания, а также отдел
ки железнодорожных вагонов, вагонов городского транспор
та, судов речного и морского флота. Допускаются также 
излишества в расходовании никеля при производстве крова
тей, настольных ламп и других предметов бытового назначе
ния. Неоправданным яв.чяется и применение конструкцион
ных сталей, содержащих 3— 4 процента никеля, для изго
товления малоответственных деталей различных машин к  
механизмов.

Недостаточно используются для замены никельсодержащих 
сталей неметаллические материалы: пластмассы, пластикаты, 
стеклянные, керамические, фаолитовые трубы, каменное 
литье и другие.

Для экономии никеля большое значение имеет правиль
ный выбор марки никельсодержащей стали или сплава при 
изготовлении изделий, механизмов и деталей машин, а также 
изыскание новых сталей-заменителей с меньшим содержа
нием никеля или вовсе не содержащих его. Всемерного рас
пространения заслуживает инициатива Московского город
ского и Челябинского совнархозов, организовавших на своих 
предприятиях пересмотр номенклатуры изделий, изготовляе
мых из никельсодержащих сталей. Это позволило заменить 
свыше 30 тысяч тонн этих сталей на стали без никеля или 
с пониженным его содержанием.

Эффективной мерой экономии никеля могло бы явиться 
широкое применение листовой двухслойной стали взамен 
листов из сплошной нержавеющей стали. Это даст возмож
ность сэкономить до тысячи тонн никеля в год. Однако на' 
предприятиях черной металлургии не принимается надлежа
щих мер по увеличению производства двухслойной стали.

Огромное значение для народного хозяйства имеет олово. 
Между тем в расходовании его имеются серьезные недостат
ки. Наибольшее количество олова расходуется на белую 
жесть, но производство ее пока ведется технически отсталым 
методом горячего лужения. В то же время прогрессивный 
метод электролитического покрытия, обеспечивающий сокра
щение расходования олова более чем в 2 раза, применяется 
еще недостаточно.

Мало применяется для изготовления консервной тары чер
ная лакированная жесть вместо белой жести. Отслужившая 
свою службу консервная тара не собирается и не исполь
зуется для извлечения олова. В результате несколько тысяч 
тонн олова теряются бе.чвозвратно.

ЦЕ КПСС располагает также многочисленными фактами 
нерационального и бесхозяйственного расходования свинца, 
цинка, магния и других металлов.. Например, на отдельных 
промышленных предприятиях крайне неудовлетворительно 
испо.чьзуется магниевая стружка, вследствие чего теряются 
сотни тонн магния. На производство чугунного литья, леги
рованного магнием, расходуется, как правило, первичный 
магний и не используются для этих целей магниевый лом и 
отходы.

Широкое применение в народном хозяйстве находит алю
миний. За последние годы алюминий все больше вытесняет 
медь и свинец в электротехнической, радиотехнической от
раслях промышленности, приобретает важное значение, как 
конструкционный материал. Поэтому расходование алюминия 
также должно проводиться экономно и бережливо. Вяленой 
задачей является увеличение использования вторичного алю
миния в производстве деталей машин с высвобождением 
первичного алюминия для более ответственных целей. .

Значительная часть потребности народного хозяйства в

цветных мета.члах покрывается за счет сбора и переработки 
лома и отходов цветных металлов. Однако за последнее вре
мя многие хозяйственные и партийные организации недо
оценивают это важное дело. За 9 месяцев 1959 года народ
ное хозяйство недополучило более 17 тысяч тонн медесодер
жащего и около 7 тысяч тонн свинцового лома. Ухудшилась 
организация приема и хранения отходов цветных мета.члов 
на предприятиях. Многие тысячи тонн отходов различных 
цветных металлов и сплавов, особенно стружки, . смешива
ются между собой, загрязняются и обесцениваются.

Пентральный Комитет КПСС считает, что экономия цвет
ных металлов должна проводиться повседневно, на всех 
предприятиях,, стройках, на транспорте. Эта работа, безус
ловно, будет успешной и даст возможность сберечь д.чя на
родного хозяйства многие десятки тысяч тонн дорогостоя
щих цветных металлов, если все партийные, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомольские организации и трудящиеся 
нашей страны по-боевому возьмутся за решение этой зада
чи. На важность экономии цветных металлов указывач 
июньский Пленум ЦК КПСС (1959 год). В своей речи на 
этом Пленуме товарищ Н. С. Хрущев говорил: «Надо ограни
чить расход цветных металлов, которые являются дефицит
ными, установить за этим делом более строрий контроль. 
Партийные органиэЖПи призваны быть заботливыми контро
лерами, не допускающими расхода дефицитных цветных 
металлов там, где их можно заменить без ущерба для произ
водства выпускаемой продукции».

Что же нужно для того, чтобы успешно выполнить эту 
задачу?

Необх-лг'чо прежде всего, чтобы партийные, советские, 
хозяйственные, профсоюзные и комсомольские организации 
с участием рабочих и инженерно-технических работников 
разработали на каждом предприятии и стройке конкретные 
мероприятия по рациональному расходованию цветных ме
таллов.

Надо глубоко разобраться на предприятиях и стройках, в 
каждой отрасли промышленности, на какие цели расходуют
ся цветные металлы и никельсодержащие стали, изыскать 

'ВОЗМОЖНОСТИ замены их более дешевыми и менее дефицит
ными металлами и материалами и прежде всего в электро
технической. автомобильной, тракторной промышленности, 
химическом машиностроении, пересмотреть существующие 
нормы расхода дефицитных металлов в сторону их возмож
ного уменьшения. Вместе с тем при проведении работ по 
экономному расходованию цветных металлов нельзя допу
скать, чтобы в погоне за экономией этих металлов страдало 
качество изделий. Качеству выпускаемой продукции должно 
уделяться главное внимание партийных, советских, проф
союзных, комсомольских организаций и всех трудящихся.

Большая роль в сокращении расхода никельсодержащих 
сталей и цветных металлов принадлежит проектным, научно- 
исследовательским и конструкторским организациям, кото
рые обязаны в проектах промышленного и жилищного строи
тельства, новых конструкций машин и механизмов преду
сматривать минимально необходимый расход дефицитных 
цветных металлов.

Совнархозы, министерства и ведомства, руководители пред
приятий промышленности, транспорта и строек, снабженче
ских организаций обязаны значительно улучшить сбор и 
использование лома, отходов цветных металлов и легирован
ных сталей.

ЦЕ Компартий союзных республик, крайкомы, обкомы, 
горкомы и райкомы партии, партийные организации пред
приятий промышленности, транспорта и строек должны раз 
вернуть широкую массово-разъяснительную работу среди ра
бочих. инженерно-технических работников и служащих о 
всемерной экономии цветных металлов, организовать нагля.д- 
ную агитацию, повседневно напоминая трудящимся в кра
сочных, доходчивых плакатах и конкретных призывах о том. 
какие дополнительные материальные ресурсы мы получим в 
результате экономии цветных металлов, а также о том, ка
кой ущерб наносится стране от бесхозяйственного их ис
пользования. Необходимо всемерно распространять опыт 
передовых работников, бригад, коллективов цехов и пред
приятий, проводить конкурсы на лучшие рационализаторские 
предложения и изобретения по сокращению расхода цвет
ных металлов в выпускаемых изделиях, систематически осве
щать проводимую работу в печати.

Следует усилить контроль за правильным использованием 
цветных металлов, широко привлекая к  этому ваяснейшему 
делу общественность. В .этих целях полезно было бы на каж
дом предприятии промышленности, транспорта и на строй
ках, где потребляются цветные металлы, создать комиссии 
из коммунистов и актива, которые следили бы за экономным 
расходованием меди, никеля, олова, свинца и других дефи
цитных металлов, ставили бы перед партийными и хозяйст
венными организациями вопросы о рациональном примене
нии цветных металлов и оказывали им помощь в устранении 
недостатков в расходовании этих металлов.

Товарищи!

Центральный Комитет Коммунистической партии Советско
го Союза. уверен, что партийные организации, советские, 
хозяйственные, профсоюзные и комсомольские организации 
предприятий промышленности, транспорта, строек, научно- 
исс^!едовательских, проектных и конструкторских учрежде
ний, совнархозов, министерств и ведомств, трудящиеся на
шей страны, обсудив настоящее письмо, сделают все необ
ходимое для того, чтобы обеспечить значительную экономию 
о.чень нужных для страны цветных металлов. Это позволит 
лучше обеспечивать народное хозяйство цветными металла
ми, будет способствовать еще более быстрому осуществлению 
задач, поставленных историческим XXI съездом КПСС,

Центральный Комитет Коммунистической партии
С о в е т с к о г о  С о ю з а .

Советский народ выступает 
за всеобщее и полное 

разоружение
в  городах и селах Советского 

Союза развертывается всенародное 
движение в поддержку декларации 
о всеобщем и полном разоружении, 
предложенной товарищем Н. С. Хру
щевым от имени (Советского прави
тельства на рассмотрение Органи
зации Объединенных Наций.

На многочисленных митингах и 
собраниях рабочие, инженеры, дея
тели науки и культуры единодушно 
говорят о том. что они всемерно 
будут содействовать дальнейшему 
объединению миролюбивых сил всех 
стран в борьбе за осуществление 
великой программы обеспечения ми
ра между народами. Многолюдное 
собрание представителей обществен
ности состоялось в Ленинграде. Вы
ступивший на нем председатель Со
ветского комитета защиты мира, 
.лауреат международной Ленинской 
премии «За укрепление мира между 
народами» Н. С. Тихонов говорил о 
стремлении всех советских людей 
последовательно, не отступая ни на 
шаг, бороться за осуществление 
прогррм ы  разоружения, внесенной 
главой Советского правительства в 
Организацию Объединенных Наций.

На собраний медицинской обще
ственности Москвы была принята

резолюция, призывающая прави
тельства всех стран поддержать со
ветские предложения о разорулке- 
нии. Борьба за мир, заявляют меди
ки Москвы, является органическим 
содержанием нашей научной и об
щественной деятельности. Мы вы
двигаем на повестку дня как самый 
неотложный вопрос разоружение и, 
в первую очередь, запрещение ядер- 
ного оружия.

Собрание представителей общест
венности Удмуртии направило те
леграмму секретариату ООН, в кото
рой просит содействовать прекраще
нию гонки вооружений и принятию 
предложения правительства СССР о 
всеобщем и полном разоружении.

—  В наш век. когда на вооруже
нии армий имеются атомные и водо
родные бомбы. —  говорится в теле
грамме, —  новая война принесет не
слыханные разрушения. Мы не хо
тим этого. Мы хотим мира и готовы 
отдать ему все свои силы.

Массовые собрания трудящихся и 
представителей общественности в 
поддержку советской декларации о 
всеобщем и полном разоружении со
стоялись в Новосибирске, Кишиневе, 
Калинине. Таллине, Ростове и дру
гих городах. (ТАСС).

Собрание, посвященное 
славному юбилею

Вчера в Доме политического про
свещения Томского горкома КПСС 
состоялось собрание, посвященное 
40-летию освобождения Томска ог 
белогвардейцев и иностранных ин
тервентов. В президиуме —  участ
ники борьбы против белогвардей- 
щины и иностранной интервенции 
тт. Беленец, Пороскун, Гулин, Тур
ский, Махнев. Чикин, Тарасов, Же
стиков, Медведев, партийные, совет
ские работники, ученые, передовики 
производства.

Присутствующие на собрании 
почтили вставанием память героев, 
павших в борьбе за дело Коммуни
стической партии.

С докладом выступил первый се
кретарь Томского горкома КПСС тов. 
Червяков. Тепло, бурной овацией 
встретили участники собрания пио
неров и октябрят, приветствовавших 
старых большевиков, борцов за ос
вобождение Сибири.

—  Коммунистической партии —  
слава, слава, слава! —  таки

ми словами закончили свое привет
ствие юные ленйнцы.

С взволнованными словами обра
тились к  присутствующим первый 
председатель Томского губисполко- 
ма, член КПСС с 1903 года тов. 
Беленец, активный участник борьбы 
с белогвардейщиной и иностранной 
интервенцией, член КПСС с 1917 
года тов. Гулин. На собрании вы
ступили также доцент Томского 
университета тов. Плотникова, се
кретарь Томского горкома ВЛКСМ 
тов. Литвинцев, работница завода 
резиновой обуви, член смены ком
мунистического труда тов. Петрочен- 
ко, секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Лукьяненок. Они горячо 
приветствовали участников борьбы 
против белогвардейцев и иностран
ных интервентов и пожелали им 
доброго здоровья и долгих лет жиз
ни.

Собрание закончилось пением 
«Интернационала».

В заключение для участников соб
рания был дан концерт. /

ТРУДОВАЯ ПОБЕДА 
ТОМСКИХ КАБЕЛЬЩИКОВ

Коллектив завода «Томкабе.дь» 
обязался выполнить годовой план по 
выпуску валовой продукции 15 де
кабря.

Свое слово кабельщики сдержали.
По случаю этого знаменательного 

события на заводе состоялся митинг. 
С трудовой победой поздравил кол
лектив завода первый секретарь 
Томского горкома КПСС тов. Червя
ков. Выступившие на митинге рабо
чие тт. Саломахо, Малофеев, Андре
ев, Чепуров, мастер тов. Святочев- 
ский, директор завода тов. Сурков 
единодушно заявили, что томские ка
бельщики не пожалеют сил, чтобы 
дать в честь предстоящего Пленума 
ЦК КПСС больше сверхплановой про
дукции. До конца года коллектив за
вода даст продукции сверх плана на 
13 миллионов рублей.

На митинге коллектив завода при
нял обязательство на второй год се
милетки. План 1960 года решено 
выполнить не позднее 20  декабря, на 
2 процента против плана повысить 
производительность труда, от сниже
ния себестоимости продукции сбе
речь 350 тысяч рублей,^ сэкономить 
700 тысяч киловатт-часов электро
энергии, внедрить не менее 300 ра
ционализаторских предложений и по
лучить от них не менее 2 миллионов 
рублей экономии, освоить шесть ти
пов новых видов продукции, смонти
ровать и сдать в эксплуатацию 50 
новых высокопроизводительных агре
гатов, отработать каждому рабочему 
не' менее 50 часов на строительстве 
жилья и благоустройстве города.

Д о с р о  4 MOf
Достойную встречу предстоящему 

Пленуму ПК КПСС готовит коллек
тив Сулзатского лесопункта Молча- 
новского леспромхоза. Лесопункт до
срочно выполнил план первого года 
семилетки. Передовой коллектив 
упорно борется за выполнение при
нятого обязательства —  дать до 
конца года не менее 10 тысяч ку 
бометров леса сверх плана.

На лесопункте ширится соревно

вание лесозаготовителей по примеру 
каргасокских механизаторов. Хово- 
ших успехов в труде добилась 
бригада нижнего склада А. Ильи
ных, борющаяся за звание коллек
тива коммунистического труда. 
Сменные нормы она выполняет на 
125— 130 процентов.

В. ВОЛКОВ, 
главный инженер Молчановского 

леспромхоза.

КЛРГЛСОКЦЫ  
СДЕРЖ АЛИ СЛОВО

Новое обязательство: не менее 20 
тысяч кубометров леса сверх плана

Коллектив Каргасокского лес- 
пром.хоза досрочно завершил 
Годовой план лесозаготовок. В 
счет ВТОРОГО' года семилетки 
уже вывезено около пяти ты
сяч кубометров древесины.

Каргасокские лесозаготовите
ли взяли новое обязательство: 
до конца года дать не менее 20 
тысяч к.убометров леса сверх 
плана. Оно успешно выполняет
ся.

Коллектив предприятия на
стойчиво внедряет передовую 
технологию на лесозаготовках. 
Сангальокий и Белоярский ле
сопункты в декабре полностью 
переходят на крупнопакетную  
погрузку древесины. Сейчас на 
этих лесопунктах успешно дей
ствуют четыре крупнопакетных 
погружателя. Прогрессивный 
метод высвобождает два погру
зочных крана, большое количе
ство рабочих, ускоряет обора
чиваемость лесовозных машин.

Верны своему слову коллек
тивы комплексных звеньев, вы
ступившие инициаторами обла
стного социалистического со

ревнования за выработку по 
25— 30 кубометров леса в сме
ну на каждого члена звена. 
Первенство в соревновании 
удерживает комплексное звено 
Прокопия Говзана. С 25 нояб
ря, то есть с начала соревнова
ния, П. Говзан и его товарищи 
заготовили и погрузили около 
2 .0 0 0  кубометров древесины. 
Средняя выработка на каждого 
рабочего в звене составляет 
36,3 кубометра леса в смену. 
Передовой коллектив с начала 
года заготовил более 18,5 ты
сячи кубометров леса.

Успешно выполняет свои 
обязательства комплексное зве
но тов. Доброва. Средняя вы
работка на человека в смену 
здесь составляет около 30 ку
бометров. Почин сангальцев 
подхвачен на других лесопунк
тах. На Пыжинсном лесопунк
те, например, высоких показа
телей добилось звено тов. На- 
губина и другие комплексные 
звенья.

Т. КУРИЛОВИЧ,
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Партийная
жизнь Совершенствовать методы партийной работы

Взять новые 
рубежи

XXI съезд КПСС разработал вели
чественную программу коммунисти
ческого строительства, программу 
НОВОГО мощного, подъема народного 
хозяйства, культуры и материально
го благосостояния советского народа. 
Одной из важнейших задач сейчас 
является коренная техническая ре
конструкция железнодорожного 
транспорта на основе электрифика
ции и широкого внедрения тепло
возной тяги. 1

Реконструкция транспорта уже 
началась. Это мы можем видеть и 
на нашем участке Томск— ТаЙга. 
Семафоры заменяются светофорами, 
паровозы оборудуются радиосвязью. 
Идет подготовка к  переводу участка 
с паровозной на тепловозную тягу. 
Это значительно улучшит все экс
плуатационные Показатели работы 
участка. Его пропускная способность 
увеличится. ,

Но, реконструкция связана с боль
шими трудностями.

Кадры паровозного депо станции 
Томск-П формировались в течение 
многих лет. Профессия паровозного 
машиниста в ряде семей железно
дорожников стала потомственной. 
Многие имена машинистов- тяжело- 
весников и других опытных водите
лей локомотивов известны по всей 
дороге. Они —  золотой фонд нашего 
депо, тот костяк, на который мы 
опирались в решении всех вопросов 
работы службы движения, Но чтобы 
сменить реверс паровоза на реверс 
тепловоза, старых знаний недоста
точно. Нужны новые, более обшир
ные. А значительная часть машини
стов паровозов и их помощников не 
имеет семилетнего образования. 
Партбюро депо надо добиться, чтобы 
в кратчайший срок каждый маши
нист, каждый помощник машиниста 
получил семилетнее образование, а 
затем научился водить тепловозы.

Партийная организация Депо обра-  ̂
тилась к  паровозникам с призывом 
настойчиво" учиться, готовиться 
взять новые рубежи семилетки.

Призыв нашел всеобщую под
держку. В этом году, несмотря на 
свой уже немолодой возраст, полу
чил семилетнее образование Комму
нист тов. Магда, Получили семилет
нее образование коммунисты тт. Па
сюков, Галанин, Ветлуков и многие 
другие. Продолжают учиться в шко
ле рабочей молодежи коммунисты 
машинист тов. БезотечеСтва, Кисли
цын и другие. Группа машинистов 
и их помощников в составе тт. Ро
манова, Плотникова. Кайгородова 
и Тимофеева весной будущего года 
закончит железнодорожный техни
кум. Ui

С помощью партийной организа
ции э.ТектромеханическогО инстиТт- 
та инженеров железнодороя:ного 
транспорта мы организовали пере
квалификацию машинистов парово
зов и их помощников на машинистов 
тепловозов. Созданы курсы, которые 
посещает половина всех паровозни
ков. Среди слушателей курсов ма
шинисты тт. Бутко, Панфилов, Фи
лимонов, Магда и многие другие, 
проработавшие на паровозах уже не 
один десяток лет.

Партбюро уделяет серьезное вни
мание росту технической оснащен
ности депо. Так. на партийном бю
ро обсуждался Вопрос о нарушении 
срока ввода в строй нового котель
ного цеха, намечены Меры по устра
нению недостатков. Комиссии конт
роля, созданные в парторганизации, 
активно помогают решать вопросы 
технического прогресса,

Большое Внимание партийное бю
ро уделяет рационализации и изоб
ретательству. В этой работе активно 
участвуют слесари, техники, инже
неры. Много рационализаторских 
Предложений внесли слесарь комму
нист тов. Муран, кузнец тов. Девя- 
кович, бригадир механического цеха 
тов. Тростин. Внедренные в прои.з- 
водство их предложения позволили 
механизировать труд ремонтников, 
повысить его производительмость.

На борьбу за технический про
гресс направлена и Лекционная 
пропаганда. За год в коллективе де
по проведен ряд лекций на техни
ческие темы. 65 технических инфор
маций-консультаций.

Однако в борьбе, за технический 
прогресс у нас много недостатков. 
Упразднение Парткома, а затем 
Вокзального райкома партии потре
бовало от партийного бюро Солее 
квалифицированно руководить ра
ботой парторганизации.

Важность своевременной подготов
ки  узла станции Томск-П к  пере
ходу на тепловозную тягу Возлагает 
большую Ответственность за руко
водство нашей парторганизацией и 
на горком КПСС. Нужно, чтобы К 
нам на станцию приезжали не то.чь- 
ко секретари горкома КПСС, но и 
инструкторы горкома.

Надо быстрее определизгь. сроки 
перевода Томского участка на теп
ловозную тягу, помочь нам решить 
ряд конкретных проблем, связанных 
с реконструкцией транспорта.

Н. КОСЕНКО,
секретарь партбюро паровозного 

. депо станции Томск-П.

Работник горкома 
пришел в партийную 

организацию
Успех работы партийной органи

зации зависит от инициативы и по
стоянной заботы партийного бюро 
об улучшении организационно-пар
тийной и партийно-политической ра
боты.

Теперь, когда в Томске ликвиди
рованы райкомы партии, очень важ
на практическая помощь работников 
горкома КПСС на месте, непосред
ственно в первичной организации. 
Большой помощи мы вправе ждать 
от инструкторов горкома партии.

В последнее время серьезную по
мощь нам оказал заместитель за
ведующего орготделом горкома 
КПСС тов. Соколов. По его ини
циативе был проведен семинар се
кретарей цеховых партийных орга
низаций, семинар партгрупоргов. 
Тов. Соколов выступал перед рабо
чими с лекциями, проводил с ними 
беседы' по'"материалам июньского 
Пленума ЦК КПСС. Много ценных 
советов дал он партийному бюро по 
оформлению цехов и участков на
глядной агитацией, принимал актив
ное участие в подготовке цеховых 
партийных собраний.

Помог в подготовке и проведении 
собрания партийно-хозяйственного

актива на комбинате и инструктор 
горко,ма КПСС тов. Грачев. На соб
рании актива был поставлен вопрос 
о выполнении плана 1959 года и 
мероприятиях на 1960 год. Были 
определены главные задачи, на кото
рых необходимо сосредоточить вни
мание. Актив был проведен хорошо.

Многие важнейшие вопросы жиз
ни партийной организации комби
ната решаются еще слабо. Нам тре
буется помощь в организации учебы 
партийного актива, улучшении 
деятельности цеховых парторганиза
ций. Мы не добились устранения 
серьезных недостатков в организа
ции социалистического соревнова
ния, пропаганде передовых методов 
труда, распространении почина Ва
лентины Гагановой. Члены партий
ного бюро нуждаются в советах ин
структора по планированию работы.

Для того, .чтобы улучшить работу 
первичных парторганизаций, ин
структорам горкбМ  КПСС нужно 
чаще бывать на местях.

И. ХРАМОВ, 
секретарь партийной ор

ганизации Томского лесоперева
лочного комбината.

В канун открытия городской партийной конференции завод «Том 
|кабель» на 16 дней раньше срока закончил выполнение годового 
гплана.
I На снимке: передовые производственники-коммунисты (слева на-< 
право) —  Е. Г. Дунец —  секретарь парторганизации цеха JMb 3,{ 
Н. П. Широков — кузнец цеха № 10, борющийся за .звание ударника» 
коммунистического труда, активный рационализатор, В. И. Шатов —  
бригадир бригады коммунистического труда цеха № 1, Е. П. Жамай- 
тук — электромонтер цеха № 11, борющегося за звание коллектива 
коммунистического труда.____________  ' Фото Ф . Хитриневича. ‘

Горком и малочисленные 
партийные организации

Не к о то р ые  вопросы п а р ти й н о й
р а б о т ы  в в у з е

. в  решении величественных задач 
развернутого коммунистического 
строительства большая роль принад
лежит нашим ученым. Работники 
высшей школы призваны внести 
вклад в развитие советской науки, 
готовить специалистов средней и 
высшей квалификации. Это требует 
от партийных организаций вузов по-- 
стоянной и целенаправленной, рабо
ты по воспитанию научных кадров.

Главное в этой работе —  ̂ органи
зация глубокого, творческого изуче
ния марксистско-ленинской теории 
всеми учеными высшей школы. Опыт 
работы партийной организации уни
верситета показывает, что весьма 
эффективной формой Изучения марк
систско-ленинской теории сотрудни
ками университета является работа 
теоретических и  методологических 
семинаров.

В прошлом учебном году в универ
ситете работало 19 теоретических и 
7 методологических семинаров. В 
этом году создано 22  теоретических 
и 4 методологических семинара. В 
них занимается почти весь профес- 
сорсКо-преподавательский состав 
университета.

Участники теоретических семина
ров изучают отдельные проблемы 
марксистско-ленинской философии, 
политической экономии, истории 
КПСС и международного коммунисти
ческого и рабочего движения. Боль
шую помощь в организации и' прове
дении на факультетах теоретических 
семинаров оказывают консультанты, 
выделенные партийной организацией 
из числа работников кафедр общест
венных наук. Они консультируют 
участников семинаров, помогают в 

подборе литературы и составлении 
плана занятий, участвуют в работе 
семинаров.

Методологические семинары, рабо
тающие на биолого-почвенном, хими
ческом, историко-филологическом, 
механико-математическом, физиче
ском и радиофизическом факульте
тах, посвящены изучению философ
ских воиросов в соответствующих 
отраслях науки. Так, на физическом 
и радиофизическом факультетах и в 
Сибирском физико-техническом ин-

нетики в свете диалектического ма
териализма, на химическом —  дей
ствие закона единства и борьбы про
тивоположностей в области химиче
ских процессов, на механико-матема
тическом —  новейшие достижения 
математической науки в свете марк
систско-ленинского учения о прост
ранстве и времени и т. д. К  руко
водству методологическими семина
рами привлечены наиболее квалифи
цированные научные работники. Сре
ди них профессора В. Н. Кессених, 
М. А. Большанина, М. М. Окунцов, 
И. М. Разгон, доценты В. А. Жда
нов, Р. Н. Щербаков и другие.

Занятия в теоретических и методо
логических семинарах помогают на
учным работникам повышать идей
но-теоретический уровень научной и 
педагогической работы. В политиче
ском воспитании научных кадров 
партийная организация университета 
испо.тьзует также работу научных 
конференций, лектория для научных 
работников при Доме ученых, орга
низацию лекций о важнейших со
бытиях международной и внутренней 
жизни страны, решениям партии и 
правительства.

Однако все эти формы марксист
ско-ленинского образования научной 
интеллигенции мы используем недо
статочно. Отдельные работники не 
принимают активного участия в ра
боте семинаров, редко бывают на 
лекциях по вопросам коммунистиче
ского строительства. '

Постоянной заботой партийной ор
ганизации университета является 
рост научной квалификации кадров. 
Пока же состояние этой работы не 
может нас удовлетворить.

В университете проходит подготов
ку  значительное число аспирантов. 
Только в текущем году в очную ас
пирантуру принято 54 человека. 
22  человека заканчивают в этом го
ду аспирантуру. Но в подготовке Их 
имеются серьезные недостатки. Мно
гие поступающие не имеют произ
водственного стажа, есть случаи 
когда в аспирантуру принимаются 
люди, недостаточно теоретически 
йодготовленные. Большинство аспи
рантов нарушает сроки подготовки 
диссертаций.

Плохо обстоит дело и с пОдготйв-
ституТе изучаются проблемы кибер-1 кой кадров высшей квалификации. В

прошлом учебном году в университе
те защищены лишь 3 докторских 
диссертации (тт. Савицким, Пресно- 
вым и Лаптевым). На многих кафед
рах по-прежнему нет докторов наук 
и профессоров, а кафедра отраслевых 
экономик Не имеет даже кандидатов 
наук.

Особое беспокойство вызывает 
подготовка кадров высшей квалифи
кации на кафедрах общественных 
наук, гДе за многие годы не защи
щено ни одной докторской диссерта
ции. В этом, конечно, повинны 
сами работники кафедр обществен
ных наук. Повинна в этом и пар
тийная организация. Наиболее спо
собная молодежь на Кафедрах обще
ственных Наук, как правило, пере
гружена общественными поручения
ми. Партком университета принимает 
сейчас меры, чтобы ликвидировать 
перегруженность общественными по
ручениями отдельных работников и 
создать им условия для успешного 
ведения научной работы. Этому дол
жен больше уделять внимания и 
горком партии. Дело в том, 
что нередко одни и тс же уче
ные выполняют по несколь
к у  поручений горкома, тогда 
как другие совсем не привлекаются 
к  общественной работе. Кроме того, 
надо шире использовать возможности 
для привлечения высококвалифици
рованных кадров из других районов 
страны.

Перед партийной организацией 
стоит ответственная задача — укреп
лять связи вуза с практикой ком
мунистического строительства. Необ
ходимо не только перестроить учеб
ные планы для студентов, но и под
чинить этому всю научно-исследова- 
те.чьсКую и учебную работу профес
сорско-преподавательского состава.

Ряд ученых университета ведет 
большую исследовательскую работу. 
Многие их работы являются серьез
ным вкладом в отечественную науку 
и используются в народном хозяйст
ве. Но сделано пока мало. Ряд фа
культетов, как, например, биолого- 
поЧвенный, механико-математиче
ский, геолого-географический, хи
мический, еще очень слабо связан с 
производством. Мириться с этим 
нельзя.

В этом нам нужна помощь област
ных и городских организаций.

Надо, чтобы запросы произ
водства, требующие приложения сил 
ученых, своевременно выдвигались 
перед ними. Следует укрепить мате
риальную базу университета для про
ведения научных исследований и 
расширить возможности для своевре
менной публикации работ.

Необходимо значительно повысить 
роль научной интеллигенции и в 
коммунистическом воспитании сту
денчества и трудящихся. В коллек
тиве университета немало научных 
работников, которые занимаются вос
питанием студенчества и вне учеб
ного процесса, выступают со статья
ми в печати, с докладами и беседа
ми в общежитиях, лекториях, а 
также перед трудящимися города и 
области.

Но, к  сожалению, есть еще науч
ные работники, которые ограничива
ют свою роль воспитателя только 
учебными занятиями. Кроме того, и 
в учебном процессе до недавнего вре
мени очень плохо использовались 
краткие факультативные курсы, ко
торые имеют большое познаватель
ное и воспитательное значение для 
студентов. В прошлом учебном году 
очень популярным среди студенче
ства был факультативный курс по 
марксистско-ленинской эстетике, 
прочитанный ассистентом Ф. А. Се
ливановым. В этом году большой ин
терес вызвал факультативный курс 
по научному атеизму, который чита
ет профессор К. П. Ярошевский. По
добные факультативные курсы могли 
бы подготовить и многие другие ка
федры, но пока они мало что делают.

XXI съезд КПСС указал, что пар
тийные и советские организации 
должны обеспечить неуклонное пре
творение в жизнь всех мероприятий, 
связанных с перестройкой средней и 
высшей школы, добиться того, чтобы 
советская школа, тесно связывая 
обучение с производством, с практи
кой коммунистического строитель
ства, готовила всесторонне образо
ванных и сознательных граясдан, хо
роших специалистов средней и выс
шей квалификации.

Эта Задача й находится в центре 
внимания нашей партийной органи
зации.

А. БЫЧКОВ, 
член партивма Томского 

у н и Е е р с и т е т а .

Помнится, как-то в октябре этого 
Года Томский горком партии прово
дил совещание актива промышлен
ных предприятий города. Работники 
горкома информировали собравшихся 
об итогах работы предприятий за 
девять месяцев. На этом совещании 
речь шла в основном о крупных на
ших предприятиях. О мелких же го
ворили очень мало.

К  сожалению, это не единичный 
с.чучай, когда на Совещаниях, прово
димых горкомом партии, о рабо1В 
малочисленных парторганизаций 
упоминается вскользь, как бы между 
прочим.

Нельзя считать нормальным  ̂и 
такое"яв'Лбййе'.’ когда во многих ма- 
лочислец{]ых рррвичных партийных 
организациях работники горкома 
долгое время не бывают, и все их 
руководство сводится к  редким те
лефонным звонкам.

К  нашей партийной организации 
прикреплен инструктор горкома 
КПСС тов. Горохов. О работе наших 
коммунистов и в целом артели он 
узнает преимущественно по телефо
ну.

Побывала у нас однажды ин
структор отдела пропаганды и аги
тации горкома КПСС тов. Бормото
ва. Она сделала доклад о Дне Со
ветской Конституции. Сделала, по
прощалась и ушла. А ведь тов. Бор
мотова могла бы поинтересоваться 
организацией массово-политический 
работы в коллективе или состоянием 
политического просвещения в арте
ли и, разобравшись на месте, по
мочь устранить недостатки.

У нас уже более месяца не прово
дится занятий в кружке по изуче
нию текущей политики —  болен 
пропагандист. Мы обратились за по
мощью в горком КПСС с просьбой 
хотя бы на время дать нам руково
дителя кружка. Просьбу нашу не 
удовлетворили.

Мне думается: уж  если пришел 
на предприятие работник горкома 
КПСС, пусть не пожалеет он време
ни для беседы с коммунистами. На 
месте и недостатки наши -лучше вид
ны. I

Конечно, работникам горкома 
трудно бывать часто в каждой орга
низации. В городе много крупных, 
десятки мелких предприятий и ор
ганизаций, все требуют к  себе 
повседневного внимания, И все-та
ки надо найти способы руководить 
и мелкими организациями более 
конкретно, дифференцированно. Бы
ло бы, например, полезно созывать 
инструктивные совещания, семина
ры секретарей парторганизаций по 
групцдм: j:o 6paTb отдельно, скажем, 
секретарей дарторганизаций и руко-^ 
водителей предприятий пищевой 
промышленности, транспорта и свя
зи, предприятий бытового обслужи
вания, строительства, торговли или 
медицинских учреждений и обсудить 
с ними общие задачи, стоящие в 
данный момент перед всеми партий
ными организациями, и конкретные 
вопросы, касающиеся жизни коллек
тивов определенной отрасли хозяй
ства или культуры.

В докладе на XXI съезде КПСС 
тов. Н. С. Хрущев сказал, что ус
пех семилетнего плана будет ре
шаться непосредственно на пред
приятиях. В связи с этим, еще боль
ше повышается роль первичных 
партийных организаций, которые 
должны добиваться, чтобы повсюду 
была создана атмосфера творческого 
труда и производственного подъема^

Улучшение руководства первич
ными парторганизациями со сторо
ны горкома партии поможет ус
пешнее решить эту задачу.

Ю. БЕЛИЛОВСКИЙ,
секретарь парторганизации ар

тели «Профинтерн».

Лучше учить 
пропагандистов
Кружок по изучению истории 

КПСС, которым я руковожу, создан 
в этом году. Посещают его работни
ки  заводоуправления Томского 
электромеханического завода.

Пропагандистом я работаю всего 
второй год. Н за это время пришел 
к  выводу, что даже самая тщатель
ная подготовка и глубокое знание 
материала не всегда предопределя
ют успех занятия.

Важным условием для плодо- 
TBOpHoilt работы пропагандиста яв- 
.яяется умение организовать живую, 
непринужденную беседу, вызвать на 
откровенный разговор самих слуша
телей. И тут пропагандисту нужны 
и знания, и организаторские способ
ности, и умение увлечь аудиторию.

В повышении пропагандистского • 
мастерства серьезную помощь нам 
оказывают проводимые горкомом 
партии ежемесячные семинары и 
консультации. Нам читается много 
хороших лекций и докладов на раз- 
nniyibie темы. Но. на мой взгляд, в 
проведении семинарских занятий с 
пропагандистами есть серьезный 
недостаток: мало уделяется .внима
ния методике занятий.

, Горкому партии следовало бы ор
ганизовать несколько занятий по 
методике пропагандистской работы. 
Проводить их нулено не в форме лек
ций и.чи докладов, а в виде живой 
беседы, так, чтобы пропагандисты 
на этом занятии были' в роли слу
шателей, а руководитель семинара 
• пропагандистом. Такие занятия 
явились бы'для нас хорошей шко
лой.

Хотелось бы также почаще видеть 
на занятиях в кружках работников 
горкома партии с тем, чтобы они 
помога.ти выявить недостатки и во
время устранять их.

В этом году на занятиях нашего 
кружка побывала доцент политехни- г 
ческого института тов. Белявская.
Она сделала мне много замечаний по 
методике проведения занятий, дала 
ценные советы. Такие посещения и 
обсуждения занятий пропагандиста 
весьма полезны.

Необходимо также организовать 
обмен опытом работы лучших пропа
гандистов. Ведь, вряд ли кто-нибудь 
из нас, руководителей кружков и 
семинаров, знает о методах работы 
лучших пропагандистов города.

Жизнь постоянно выдвигает перед 
нами Новые требования, и. чтобы 
полнее удовлетворить запросы слу
шателей, мы должны постоянно со
вершенствовать свое пропагандист
ское мастерство.

В. ЕСЬКОВ. S
пропагандист Томского элек- 

тромёханического завода.

Совещание по вопросам 
массово-политической 

работы
16— 17 декабря в Томском обкоме 

КПСС состоялось совещание по воп
росам массово-политической работы.
С докладами о работе партийных ор
ганизаций Томска, Асиновского и Ео- 
жевниковского районов по выполне
нию постановления ЦК КПСС «О со
стоянии и мерах улучшения массово- 
по.титической работы среди трудя
щихся Сталинской об.части» высту
пили секретарь Томского горкома 
КПСС тов. Соколова, секретарь Аси- ‘ 
невского райкома КПСС тов. Чеку- 
лаев, секретарь .КоЖевниковского 
райкома КПСС тов. Бетинеков.

В обсуждении докладов приняли 
участие секретари, заведующие отде
лами пропаганды и агитации райко
мов партии, секретари первичных 
партийных организаций, работники 
областных организаций.

На совещании выступил секретарь ' 
обкома КПСС тов. Лукьяненой.

Комиссиям партийного контроля 
—постоянное внимание

После июньского Пленума ЦК 
КПСС в первичных партийных орга
низациях промышленных предприя
тий были образованы комиссии конт- 
ро.чя.

Были созданы комиссии контро
ля и на нашем заводе, в частности, 
наша комиссия по контролю за вы
полнением плана, а также заданий, 
по кооперированным и экспортным 
поставкам. i

С тех пор прошло немного време
ни, но даже та небольшая работа, 
которую мы провели, убедительно 
свидетельствует о важности дея
тельности комиссий.

Мы решили выявить отстающие 
участки производства. Одним из них 
оказалась мастерская по изготовле
нию елочных украшений. По отдель
ным видам изделий брак достигал 
60 процентов.

Беседы с рабочими, посещение 
собраний, анализ организации тру
да в мастерской позволили членам 
комиссии сделать вывод, что здесь 
есть все возможности для успешного 
выполнения плана. Однако началь
ник цеха тов. Лупандин, ма
стер тов. БушуеВ плохо использова
ли резервы повышения производи
тельности труда. I

Среди рабочих мастерской не бы
ло организовано действенного сорев
нования. Оборудование часто про

стаивало. технологический процесс 
изготовления игрушек был плохо 
отработан. Очень мало помогали 
коллективу мастерской технические 
службы завода.

Деятельность комиссии способст
вовала усилению внимания руково
дителей и специалистов к  работе 
мастерской. В результате планы ок
тября и ноября были выполнены. 
Есть уверенность, что и годовой 
план будет выполнен.

Все предложения комиссии по 
улучшению работы мастерской об
суждались на заседании партийного 
бюро. Главному инженеру завода 
тов. Пляскину предложено разрабо
тать план организационно-техниче
ских мероприятий, внедрение кото
рого обе.спечило бы успешное вы
полнение мастерской годового плана 
и значительно улучшило бы качест
во выпускаемых изделий.

Комиссия будет постоянно инте
ресоваться работой этого участка, 
настойчиво добиваться создания там 
всех условий для ритмичной работы.

Деятельность нашей комиссии 
была бы более успешной, а автори
тет более высоким. если бы к  
осуществлению контроля шире 
привлекался актив. Пока только 
работает небольшая группа комму
нистов —  членов комиссии, каждый 
из которых, кстати сказать, имеет 
еще и другие общественные поруче
ния. Отсутствие тесной связи с ра

бочими, инженерно-техническими 
работниками —  основной наш недо- j  
статок. Мы, конечно, стараемся ' 
расширить круг актива, но, к  сожа
лению, повой не знаем, как это луч
ше сделать. Много у  нас и других 
нерешенных вопросов. В связи с 
этим мне бы хотелось высказать 
ряд замечаний по руководству ко
миссиями контроля.

После утверждения комиссий 
контроля в августе на заседании 
партбюро нам была предоставлена 
полная «свобода действий». Работу 
нашу никто не контролирует. Соз
дание комиссий контроля —  дело 
новое, и поэтому особо важное зна
чение имеет широкое распростране
ние опыта их деятельности. Этим то
же никто не занимается.

Мы в свое время не раз обраща
лись в райком партии с просьбой о 
проведении инструктивных Совеща
ний, семинаров для членов комис
сии. Наши просьбы остались забы
тыми. Не откликнулся на них и Гор
ком КПСС.

Горкому партии следует постоян
но интересоваться работой комиссий 
контроля, направлять их деятель
ность, изучать и распространять 
опыт лучших из них.

Г. ПОЛЯКОВА, 
председатель комиссии контро

ля на Томском злентролампо- 
вом заводе.
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Заочная экономическая конференция

Технологические карты
««« Письмо Николаю М ануковскому

V ' ■■■""......... wm

Здравствуй, Николай! Читал в газете, о том, 
что у вас закончено составление технологиче
ских карт. Меня этот вопрос очень интересует. 
Механизаторы нашего колхоза по примеру ме
ханизаторов твоей бригады тоже решили как 
следует взяться за комплексную механизацию 
хозяйства. Кое-что в этом направлении сдела
но. Мы организовали одну бригаду, она состо
ит из двух звеньев — полеводческого и кормо

добывающего. В ближайшее время приобретем 
недостающее количество тракторов, трак
торные тележки и другую технику.

Прошу тебя, поделись опытом составления 
технологических карт. Нам это поможет в ра
боте по составлению технологических карт в 
нашем хозяйстве.

Михаил САЖЙН, 
кукурузовод колхоза имени Жданова 

Зырянского района.

.V /v

бригадир тракторной бригады 

плонсной механизации ИолхОза 

ни К ^о в а  Ново-Усмансного

Наш колхоз “  высокоразвитое 
многоотраслевое хозяйство. Свыше 
трех тысяч гектаров угодий —  паш
ни, йенокосы, выгоны, сады —  рас
кинулись вдаль и вширь. На наших 
землях тучно колосятся хлеба, родят
ся картофель и овощи, фрукты и са- она Воронежской области, 
харная свекла. Несметные плоды ^
приносит «королева полей» —  ку 
куруза. Богаты и животноводческие 
фермы. В этом Году на них содержа
лось 1.600 свиней, 700 голов круп
ного-рогатого скота, много овец, 
птицы.

Чтобы обеспечить нормальное раз
витие хозяйства, облегчить труд лю
дей и повысить его производитель
ность, увеличить выход продукции и 
снизить ее себестоимость, правление 
и партийная организация колхоза 
поставили своей задачей —  улсе в 
I9 6 0  году широко внедрить ком
плексную механизацию во всех ог- 
раслях сельскохозяйственного про
изводства. ‘

В колхозе была создана тракторная 
бригада комплексной механизации.
Поставленные перед ней задачи она 
не могла выполнять без строгого 
планирования всей работы, правиль
ной технологии использования ма
шин И возделывания сельскохозяй
ственных культур. И тут на помощь 
хлеборобам пришли технологические 
карты. Их состав.дено двадцать че
тыре: шестнадцать —  для полевод
ства и восемь —  для животновод
ства. Они помогут нам научно-обос
нованно вести все отрасли сельско
го хозяйства. В них предусмотрен 

V точный расчет использования машин 
и орудий на полях и фермах, опре
делено, какие машины нужно иметь 
для полной механизации всех про
цессов по каждой сельскохозяйствен
ной культуре и отраслям животно
водства.

Карты убедительно и красноречиво 
рассказывают, как мы механизируем 
труд на возделывании озимых и яро
вых колосовых культур, проса, к у ку 
рузы, подсолнечника, сахарной 
свеклы, многолетних и однолетних 
трав на сено и зеленый корм, карто
феля и овощей, как внедряются ме
ханизмы на свиноводческой, молоч
нотоварной и других фермах.

/ Все основные работы на полях и 
фермах будут выполнять машины.
На вывозке и внесении в почву удо
брений намечено, использовать по
грузчик, навозоразбрасыватель, 
автожижеразбрасыватель и туковые 
сеялки; на сволакивании и скирдо
вании соломы —  тросовые волоку
ши; на подборке и прессовании со
ломы и сена —  пресс-подборщик и 
тюйоподборщик. Усовершенствован
ный свеклопогрузчик заменит руч
ной труд колхозника на погрузке 
свекловичных корней и картофеля 
во время их уборки. Навесная сено
косилка в агрегате с боковыми 
граблями будет скашивать зеленую 
массу для подкормки скоту и одно
временно подбирать валок копните
лем и отвозить корм к  месту стоянки 
стада.

В технологических картах преду
смотрено применение передовых при
емов агротехники: боронование ози
мых, узкорядный посев колосовых 
культур, квадратно-гнездовой сев 
кукурузы , подсолнечника, квадрат
но-гнездовая посадка картофеля, 
выращивание сахарной свеклы квад
ратным способом, раздельная у-борка 
зерновых колосовых и кукурузы.

Чтобы осуществить комплексную 
механизацию во всех отраслях 
сельского хозяйства, нужно допол
нительно приобрести различных ма
шин на 289 тысяч рублей. Сократив 
трудовые затраты, механизмы за три 
года окупят сами себя. Колхозники 
уже приобрели кукурузоуборочные 
комбайны «ККХ-3», транспортные 
тележки, тракторные плуги с гид
роцилиндрами, самоходный комбайн 
«СК-3», безлафетные жатки 
«Жб-4,6», автожилсеразбрасьнзатсль, 
бульдозер на тракторе «ДТ-54», зер
новые сеялки. В кормокухне свино
фермы механизаторы уже установи
ли кормоизмельчительную машину, 
клубнемойку, транспортер; постави
ли на узкоколейку вагонетку с элек
тромотором, она доставляет пищу из 
кормокухни в столовую, построенную 
силами механизаторов под руковод
ством помощника бригадира М. В.
Лесных. Обслуживает этот малень
кий электровоз —  так его прозвали 
животноводы —  всего лишь один че
ловек. Доставив пищу в столовую, он 
раскладывает ее по вакуумным само- 
кормушкам. На ферме внедрено сво
бодно-выгульное содерлсание свиней.

Уже сейчас видны огромные пре
имущества новой технологии; если 
раньше свиньям скарм.ливалось не 
менее двух тонн концентратов в 
сутки, то теперь, когда в рацион 
введены кормовые смеси, их требует
ся не более 30 0— 350 ки.чограммов.

Первые дни применения техноло-

на БЫ-вании остальных культур
п U ж > iiu u i/n D r>u un  ращивании сахарной свеклы они со-
Отвечает Н. Ф. МАНУКОВСКИЙ—  тратятся в 4,4 раза по сравнению с

ком- затратами 1958 года, на выращива
нии подсолнечника уменьшатся в 
2,5 раза, озимых —  в 2 раза.ИМВ‘

рай-

ляются верными помощниками меха
низаторов. При составлении карт мы 
учитывали зональные особенности 
хозяйства, определяющие агротехни
ку, сроки работ, набор машин и их 
производительность.

Вот Как, например, составлена 
технологическая Карта для кукурузЬь 
В ней предусмотрено применение 
новейших агрономических и техниче
ских достижений, которые обеспечи
вают Получение высоких урожаев 
при наименьших затратах труда и 
средств. Здесь указаны объем работ 
и сроки их проведения, состав аг
регата, количество колхозников, 
временно привлекаемых к работе. 
Точно, по часам, рассчитана произ
водительность каждого агрегата.

В нашем колхозе в 1960 году ку 
курузой будет засеяно 375 гектаров. 
Ее будут возделывать три механизи
рованных звена, каждое из Которых 
состоит из двух трактористов. За ни
ми закрепляются трактор «Бела
русь», навесная сеялка «СКГН-6 », 
навесной культиватор, кукурузоси
лосоуборочные комбайны «ККХ-3» и 
«СК-2,6». На период уборки будут 

дополнительно выделены самосваль
ные тракторные тележки «ТТС» для 
транспортировки массы и початков.

Каждое звено выполнит комплекс 
механизированных работ на площади 
125 гектаров, уберет и перевезет ку 
курузу на зеленый корм и силос, 
соберет початки с отдельных площа
дей и законсервирует их. Помимо ку 
курузы, каждое звено вырастит по 
50 гектаров подсолнечника.

Свою работу звенья начинают на 
тракторах «Беларусь» с подготовки 
почвы к  посеву. Минеральные удоб
рения подвозятся в поле на автома
шинах. Универсальным протравите
лем «ПУ-1,0» производится про
травливание калиброванных семян 
кукурузы  гексахлораном.

Квадратно-гнездовой сев кукур у 
зы проведем в начале мая с одно
временным внесением гранулирован
ных удобрений из расчета 0,5 цен
тнера на гектар. Как только появятся 
всходы, звенья приступят к  бороно
ванию посевов. Первое перекрестное 
рыхление междурядий предусморено 
провести в конце мая. Во второй по
ловине июня, во время продольного 
рыхления плантаций, внесем в почву 
60 килограммов гранулированного 
суперфосфата на гектар. В конце ию
ня —  третья междурядная обработ
ка плантаций. После этого трактор 
«ДТ-54» с бульдозером будет постав
лен на рЫтье траншей для силосова
ния кукурузы.

В третьей декаде августа —  
первой половине сентября присту
паем к  уборке кукурузы . С площади 
226 гектаров комбайнами «ККХ-3» 
собираем початки в молочно-восковой 
спелости и консервируем их, на 
оста.тьных 150 гектарах косим к у ку 
рузу на силос комбайнами «СК-2,6». 
Силосную массу будет трамбовать 
трактор «ДТ-54».

При новой технологии затраты 
труда на возделывание и уборку од
ного гектара кукурузы  составят 
60,07 человеко-часа. При старой 
технологии эти затраты составляли 
107,2 че.ловеко-часа.

Осенние операции по возделыва
нию кукурузы , предусмотренные 
картой, мы уже выполнили. Всю 
зябь под будущую плантацию Вспа
хали на глубину 27 сантиметров. 
Сейчас трактористы В. Г. Березкин, 
М. С. Китаев, подцепив снегопахи, 
бороздят заснеженные поля —  пусть 
весной будет больше вЛаги на ку ку 
рузных плантациях! Мы проведем 
двукратное снегозадержание на 
всей площади зяби и озимых куль
тур.

Параллельно с составлением тех
нологических карт мы разработали 
график использования машинно- 
тракторного парка, в котором опреде
лены конкретные задания каждому 
механизатору на весь период 
вых работ, сроки проведения техни
ческих уходов. Обращаем внимание 
на специа.лизацию машин и Механи
заторов при возделывании сельхоз
культур. Например, водители трак
торов «Беларусь» будут занимать
ся возделыванием кукурузы  и 
подсолнечника. Трактор «КДП-35» 
поставим на обработку свекловичных 
плантаций. Другие водители тракто
ров «Беларусь» и «ДТ-54» специа- 
.чизируются на возделывании озимых 
и яровых колосовых культур, карто
феля, овощей, будут ухаживать за 
садом.

Новая технология значительно со-

Технологические карты определи
ли пути полной механизации ферм 
>— водоснабжения, очистки помеще
ний от навоза, погрузки и ВЫвоЗкй 
его на поля. Доения коров и ухода за 
молочной посудой, подготовки кор
мов к скармливанию,

К концу 1960 года в колхозе пла
нируется иметь 300 дойных коров 
и 100 нетелей. Намечено получить 
от каждой коровы не менее 3.000 
килограммов молока. Животные бу
дут размещаться в двух коровниках 
по 200 в каждом. В существующем 
четырехрядном коровнике вода в ав
топоилки подается электровоДокач- 
кой.

В кормоцехе будет установлена 
соломосилосорезка «РСС-6 » с элек
троприводом и резервуаром для вод
ных растворов. Измельченная и 
увлалененная резка через ветровую 
трубу будет подаваться в деревянный 
решетчатый контейнер, который по 
подвесным дорогам перемещается к  
кормушкам с Помощью троса и элек
тромотора. Корнеклубнеплоды уни
версальным погрузчиком будут по
гружаться на тракторную тележку и 
подвозиться к  приемному 6jHKepy, 
расположенному в подземной части 
кормоцеха. Пройдя через клубнемой
ку и кормоизмельчительную машину, 
они также поступят в контейнеры 
и будут доставлены к  месту раздачи.

Для механического доения коров 
применим передвижную установку 
«ПДУ-1». В стойловый период ее 
разместим на середине коровника, 
летом —  на пастбище. На помощь 
пастухам придут электроизгороди. 
Воду на пастбище будем подвозить 
трактором «Беларусь» в цистерне, 
оборудованной автопоилками.,,

Д.чя механизации ферм потребует
ся Ашоро оборудования ' и машин. 
Встает вопрос: где взять их? Часть 
механизмов закупает правление 
колхоза, часть изготавливаем на ме
сте. И тут неоценимую помощь нам 
оказывают сельские умельцы и раци
онализаторы. Особенно активные из 
них —  трактористы И. И. Гаврилов, 
Н. Е. Лесных. Это они провели уз
коколейку от кормокухни к  столовой, 
оборудовали из выбракованных бо
чек самокормушки.

И на фермах механизмы помогут 
снизить затраты труда и средств на 
единицу продукции. Если в 1958 
году на производство центнера аюло- 
ка затрачивалось 4,4 трудодня, то 
теперь затраты снизятся до 6 ,2  чело
веко-часа. Намного удешевится и 
производство А1ЯСа.

Жизнь идет вперед, все больше и 
больше новых машин появляется в 
колхозе, все теснее становится связь 
науки с производством. Чтобы не 
отстать от жизни, умело использо
вать технику, нужно каждому меха
низатору постоянно повышать свою 
квалификацию, пополнять знания, 
совершенствовать опыт. Мы так и по- 
ступасА!. Я и АЮЙ поАющник Михаил 
Лесных учимся в двухгодичном уни
верситете сельскохозяйственных зна
ний, открытом райкомом партии. 
Преподают здесь научные сотрудники 
Воронежского сельскохозяйственно
го института, AiecTHbie специалисты 
сельского хозяйства. Эта уЧеба помо
гает нам применять на практике все 
то новое, передовое, что рождает 
сеАШЛетка.

РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Животноводы Сасовского района доби
лись замечательного трудового успеха в социалистическом copei^o- 
вании, развернувшемся накануне декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Все 33 колхозов и 3 совхоза этого района досрочно выполнили три и 
более годовых плана продажи мяса государству. РяЗанцы с честью 
сдержали слово, данное Центральному Комитету партии и товарищу 
Н. С. Хрущеву.

Отлично трудились в этом году колхозники сельхозартели имени 
Ленина. Они продали государству на 1-е декабря 271 тонну мяса 
при плане 85 тонн.

В успешном выполнении взятого обязательства решающую роль 
сыграл тот факт, что в колхозе внедрено собственное воспроизводство 
скота на фермах. Несмотря на то, что колхоз продал государству 
сотни голов скота, поголовье общественного животноводства здесь не 
уменьшилось, а увеличилось.

Хорошо были организованы нагул и откорм животных. Еще весной 
животноводы создали три нагульных гурта крупного рогатого скота 
в количестве 530 голов. Для них были выделены хорошие естествен
ные вЫпасы. Животным давали в виде подкормки концентра

ты и зеленую массу.
Все это привело к тому, что средний живой вес животного к мо

менту отправки на заготовительный пункт достигал 300 килограммов.
Большая работа проведена на колхозной свиноферме. Свиноводы 

практикуют хорошо зарекомендовавший себя метод: поросят весом
4 5 — 50 килограммов ставят на усиленный откорм и спустя два ме
сяца их вес составляет уже 80  и более килограммов.

В эти дни, когда вся страна готовится к Пленуму ЦК КПСС, рязан
ские животноводы с гордостью рапортуют о своих трудовых успехах.

На снимке: колхозники сельхозартели имени Ленина подводят ито
ги работы. Слева направо; телятница В. А. Ежикова, доярка П. А. 
Варзупнна, доярка П. А. Игошина, секретарь парторганизации колхо
за Р. К. Синило и доярка Е. Г. Хренкина.

(Фотохроника ТАСС).

Здесь хранится 
автомобиль В. И. Ленина
в  ЦентральноА! Aiyaee В. И. Ленина 

в Москве 15 декабря закончена 
установка легкового автоАюбиля Aiap- 
ки «Роллс-ройс», на котороА! в 
1920 —  1922 года.ч ездил
ВладиА1ир Ильич.

Интересна история этой А1ашины. 
После сА1ертй Ленина она хранилась 
в гараже СовнаркоА1а, hotoai переда
на в Ленинград и дальше ее судьба 
была неизвестна. Найти автоАшбиль 
удалось лишь в 1939 году в Керчи. 
Он был обнаружен по ноАгеру двига
теля и шасси.

До 1957 года автомобиль хранил
ся в Горках-Ленинских, затем был 
включен в экспозицию Центрального 
музея В. И. Ленина.

Изучая архивные документы и 
старые фотографии, работники музея 
установили, что за долгие годы 
эксплуатации, в результате неодно
кратных ремонтов внешней вид ма
шины сильно изменился. На ней ока
зался не тот кузов, колеса и ряд де
талей с машин других марок. В свя
зи с этим было решено вернуть авто
мобилю его первоначальный вид. 
Удалось разыскать еще две машины 
марки «Роллс-ройс», части которых 
можно было бы использовать при ре
ставрации автомобиля Владимира 
Ильича.

Выполнить почетный заказ музей 
поручил работникам эксперименталь

ного цеха Московского автомобиль
ного завода имени Лихачева. С боль
шой любовью принялись они за эту 
работу. Затруднительным оказалось 
разыскать шины того образца, какие 
были на автомобиле  ̂ в 1922 году. 
Тогда их решили изготовить заново. 
В Ярославле были сделаны по спе
циальным чертежам формы. По ним 
работники находящегося в Москве 
научно-исследовательского института 
шинной промышленности изготови.чи 
необходимые покрышки. Ще.чковская 
фабрика «Техноткань» прислала ма
териал для откидного тента. .

Выполнение почетного заказа за
вершено. Исторический автомоби.ть 
имеет теперь точно такой же вид, 
какой был у него в первые годы 
Советской власти. Даже городской 
номер машины «236» изготовлен по 
образцу номерных знаков тех лет.

10  декабря ленинский автомобн.чь 
проследовал по улицам Москвы, ве
дущим от завода имени Лихачева к  
центру столицы. За его рулем нахо
дился старший мастер эксперимен
тального цеха завода опытный води
тель Б. Н. Курбатов. Машина про
шла по Красной площади и остано
вилась у здания музея, где она те
перь и установлена как одна из до
рогих реликвий.

В первый же день автомобиль 
Ильича осмотрели тысячи москвичей 
и гостей -столицы. (ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
за высокие надои молока и выполнение плана 

закупок молока на 1 декабря 1959 года
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Нередко председатель колхоза 
Имени Мичурина А. В. Кузнецов по
лучал жалобы бригадиров на 
отдельных нерадивых колхозников.

—  Сладу с ними нет, Алек
сандр Васильевич, —  говорили бри
гадиры председателю, —  нарушают 
трудовую дисциплину. Сами не 
трудятся как следует и другим Aie- 
шают.

Бригадиры иногда сгущали крас
ки, но все же недисциплинирован
ность отде.чьных ко.чхозников беспо
коила председате.чя. И хотя трудо
вая диспиплина в колхозе после пе
рехода на денежную оплату труда 
укрепилась, были еще такие колхоз
ники, которые работали е ленцой, 
больше внимания уделяли личному 
хозяйству, чем общественному.

Несколько месяцев назад на засе
дании правления реши,чи создать 
советы бригад, которые хорошо за
рекомендовали себя в других обла
стях страны. Состав членов совета 
бригады утверждали на бригадных 
собраниях. В августе, в разгар убо
рочных работ, во всех шести комп
лексных бригадах колхоза были со.з- 
даны такие советы.

Члены совета бригады обсуладают 
многие хозяйственные вопросы, до
биваются внедрения передовых ме
тодов колхозного производства. В со
став совета бригады входят от 5 до 
9 Человек. Возглавляют советы 
опытные, авторитетные колхозники. 
Например, в поселке Бобровка со
вет бригады возглавляет коммунист 
т. Голубев, в Науиовке —  т. Сафро
нов, в Георгиевке —  т. Буяк. Они 
—  опытные организаторы. Заседа
ния совета, как правило, проходят 
при большой активности членов 
бригады. На них присутствуют 
5о— 70 колхозников. Повестка дня 
объявляется заранее.

Три месяца —  срок небольшой, 
но и за это время деятельность со
ветов бригад принесла большую 
пользу.

Можно привести npiraep работы 
совета бригады в деревне Бобровка. 
Здесь прошли четыре заседания со

вета, на которых обсуждались во
просы об уборке льна, о постановке 
скота на стойловое содержание, об 
укреплении трудовой дисциплины.

Совсем недавно совет рассмотрел 
вопрос о внедрении подсосного ме
тода выращивания телят. По реше
нию совета в бригаде выделена ко
рова-кормилица для подсосного вы
ращивания те.чят.

Есть в деревне Бебровкд колхоз-, 
ник Соловьев. На общественные ра
боты он выходил редко, даже в раз
гар уборочной каАтании прелпочй-' 
тал отсиживаться доаи. Соловьева 
вызвали на совет, разъяснили ему, 
что он нарушает Устав артели. Но и 
после этого поведение Соловьева 
не изменилось. Тогда совет бригады 
вынес решение —  оштрафовать Со
ловьева за нарушение Устава арте
ли. Но и это наказание на пего не 
повлияло. Его снова вызвали на за
седание совета. На этот раз колхоз
ники более резко критиковали Со
ловьева. Это возымело действие. Те
перь он исправился, работает хоро
шо.

На заседаниях совета бригады 
критиковались также и другие чле
ны артели, нерадиво относящиеся к  
работе. Теперь в бригаде трудовая 
дисциплина окрепла.

С организапией советов бригад 
легче стало работать и правлению 
артели. Квалифицированнее реша
ются организационно-хозяйствен
ные вопросы, меньше стало ошибок 
и поомахов Б работе.

Борьба за дальнейший подъем 
сельскохозяйственного производства 
требует, чтобы в управлении делами 
артели активно участвовали все 
колхозники, чтобы они творчески 
мобилизовали все возможности н 
резервы для дя.чьнепшего подъема 
сельского хозяйства. Совет брига
ды —  одна из форм привлечения 
колхозников к  управлению делами 
артели.

По примеру колхоза ИАгени Мичу
рина советы бригад создаются и, в 
.Tovriix сельхозартелях Туганского 
района.

И. ЗАБАРИН.

Парбигский 1971 +  119 84 106,0 94,4
КожевяикоВский 1907 — 95 106 104,8 90,5
Молчановский 1731 — 90 67 102,8 81,7
Асиновский 1725 — 120 68 98,5 86,3
Томский 1696 — 16 58 111,3 93,4
Бакчарский 1680 Ч - 37 58 103,4 83,7
Пышкино-Троицний 1657 -f  12 70 106,6 90,9
Туганский 1593 — 112 64 103,5 88,5
Шегарский 1572 — 174 78 104,1 86,2
Кривошеинский 1550 — 101 80 101,0 Д7,р
Александровский 1538 -Ь 149 83 92;з
Чаинский 1530 — 139 47 92,4 78,0
Зырянс11|№ 1527 — 145 65 97,5 84,-4
Тегульдетский 1483 -f  192 56 111,8 97,0
Колпашевский 1444 -t- 64 57 106,6 84,3
Каргасокский 1400 -f 3 85 89,2 80,5
Верхне-Кетский 1276 -4- 83 85 107,0 80,8
Парабельский 1235 -Ь 24 43 96,0 82,7
Томский совхоз 2083 — 216 122 110,4 88,7

М астера-повара

У ..лесной хозяйки ((

Опыт омских животноводов-в практику

Эту веселую энергичную де
вушку зовут Галя Савенкова. 
Работает 'она поваром на верх- 
Н6А1 складе Подольского лесо
пункта Бакчарского леспромхо
за и своим трудом помогает 
механизаторам успешно выпол
нять план первого года семи
летки.

...На дворе зима. Эту пору 
механизаторы Подольского ле

сопункта используют для того, 
чтобы вдвое — втрое увели
чить теАшы заготовки и вывоз, 
ки древесины.

Целый день упорно трудятся 
лесозаготовители. На работе 
им жарко, но чуть остановишь
ся —  и колючий холод проби
рается под одежду, сковывает 
тело. А  в вагоне-столовой, где 
хозяйничает Галя Савенкова, 
жарко натоплена печь, приго
товлен' вкусный обед. Сюда ме
ханизаторы приходят отдо.ч- 
Нуть, подкрепиться горячей 
пищей.

—  Здравствуй, «лесная хо
зяйка»! —  ласково приветству
ют они Галю. — Что сегодня 
приготовила к обеду?

Галя объявляет меню.
Лесозаготовители садят

ся за стол. Галя хороши 
изучила вкусы своих клиентов. 
Она быстро подает заказанные 
блюда.

Хорошим, заботливыл! обслу
живанием Галя снискала ува
жение всех рабочих верхнего 
склада.

На снимке: повар Галя Са
венкова.

Текст и фото А. Каратаева.

гичбсйих йарт показали, что они Яв-»кратит затраты труда и на возделы-

Опыт 0А1СКИХ животноводов нахо
дит горячую поддержку у колхозни
ков нашей области. В районах его 
изучают и, не откладывая дела в 
до.чгий ящик, во Ашогих колхозах 
иача.чи внедрять в практику. Редак
ция газеты «Красное ЗнаАш» ^свя
залось по телефону с секретарями 
райкоАЮв партии и попросила их 
рассказать, что делается в колхо- 

поле-1 зах по внедрению передового опыта 
омских животноводов в практику.

. Вот что нам сообщил секретарь 
Царбигского райкома КПСС тов. 
Мартемьянов;

— Проведено совещание районного 
актива, участники которого обсуди
ли вопрос о внедрении в практику 
опыта омских животноводов. На со
вещание был приглашен председа
тель Томского райисполкома тов. 
Горшков, который с делегацией то
мичей ездил в Омскую область и 
знакомился с передовым опытом со- 
дерасания скота и птицы. Он рас
сказал о беспривязном содержании 
коров, бесклеточном содерашнии 
свиней, упрощенном методе строи

тельства птичников, о большой эко
номической эффективности Внедре
ния в практику опыта омских жи
вотноводов.

Участники совещания с интересом 
прослушали рассказ тов. Горшкова 
и решили широко внедрить опыт 
омских животноводов в практику.

Не откладывая этого дела, прав
ления и работники свиноферм 
сельхозартелей «Победа», «Заря», 
«Искра» часть свиней перевели на 
бесклеточное содержание и сухой 
откорм. В ближайшее время на бес
клеточное содержание и сухой от
корм переводят свиней в колхозах 
имени Сталина. «Советский Север» 
и других.

Во всех колхозах сейчас разраба
тываются АШРОПРИЯТИЯ по ШИРОКОАТУ 
внедрению опыта ОАЩчей.

А вот что рассказал секретарь 
Зырянского paiiKoAia КПСС тов. Ну- 
рилович;

— На днях А1Ы провели одноднев
ный семинар специалистов сельского 
хозяйства, на котором они детально 
ознакоАгались с методами беспривяз

ного содержания коров и бесклеточ
ного содержания свиней.

В ряде колхозов опыт омичей уже 
внедряется в практику. В колхозе 
имени Жданова готовятся к  перево
ду дойного стада на беспривязное 
содержание. Здесь начато сооруже
ние выгульного двора, доильной 
площадки, создается запас корАшв. 
Правление решило в начале 1960 
года перевести всех коров на бес
привязное содержание.

,В большинстве ко,чхозов органи
зовано содержание, птицы на глу
бокой подстилке. Во всех колхозах 
решено применить батарейное со
держание цыплят.

Сейчас первичные парторганиза- 
.ции и правления колхозов совмест
но со специалистаАШ разрабатывают 
конкретные планы, определяют сро
ки, в каком колхозе и когда молено 
будет переходить на беспривязное 
содержание коров, бесклеточное со
держание свиней с применением са- 
AioKopAlymeK.

В конце этого месяца мы обсудим 
вопрос о дальнейшем развитии пти
цеводства в нашем районе.

По традициям соотечественников
Китайская кухня издавна 

славится оригИнальйостью и 
отличным качеством блюд. По
вар тов. Кум Пэй-ю родился и 
вырос в Советском Союзе, но 
от традиций своих соотечест
венников не отступает. Двенад. 
цать лет работает тов. Кум 
Пэй-ю главным поваром в сто
ловой Томского леспромхоза. 
И каждый день, зайдя в столо
вую, лесозаготовители находят 
много разнообразных, хорошо 
приготовленных блюд.

Приветливое обращение с 
клиентами, честный и добросо. 
вестный труд создали тов. 
Кум Пэй-ю широкую извест
ность cpeflii жителей поселка 
34-го километра и коллектива 
ToiMCKoro леспромхоза. Рабо
чие любовно называют его «дя
дей Мишей».

Йа снимке: главный повар 
столовой орса Тоатского лес
промхоза тов. Кум Пэй-ю.

Фото Н. Каштацкого.
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К Р А С Н О Е  З НАМЯ

Бой
у  Челбанов

в конце апреля 1919 года в 
Ново-Кусковской волости, на 
территории нынешнего Асинов- 
ского района, развернул свои 
действия партизанский отряд 
Гончарова. В отряд вместе со 
многими односельчанами всту
пил и я. В мае, двигаясь в на
правлении Томска, мы столкну
лись с карательным отрядом 
Сурова. Первые бои с карате
лями произошли у деревень 
Куль, Латат и Малоншрово. 
Теснимые превосходящими си
лами противника, мы с боями 
отступили к деревне Челбакч.

Суров шел по пятам. Выло 
ясно, что новый бой неизбежен. 
Каратели ставили задачей раз
громить нас наголову.

Нам, молодым, еще не обст
релянным партизанам, хотелось 
скорее броситься в бой, поме
риться силами с врагом, хотя 
мы и понимали, что сражение 
предстоит жаркое и для нас не
легкое. Карателей было боль
ше, они имели боевой опыт. У 
каждого карателя была винтов
ка, а у нас не каждый имел и 
охотничье р.ужье. Враг распола
гал тремя пулеметами, а у нас 
не было ни одного. Суров, ко
мандир карательного отряда, 
хвастался, что он уничтожит 
партизан всех до единого.

Разведка донесла: суровцы
приближаются. Мы выбираем 
удобную позицию. Расположи
лись на косогоре, чтобы лучше 
видеть противника. Суровцы 
заметили нас, Завязалась пере
стрелка. Выстрелы раздавались 
все чаще и чаще, бой разгорал
ся. Кто-то поджег высохшую 
прошлогоднюю траву, и дым 
повалил в сторону карателей, 
затрудняя их действия.

Раздалась команда: «В ата
ку!».

Мы бросились на врага, 
стремясь смять передовой от
ряд карателей до прихода ос
новных сил. Противник начал 
отступать, оставляя на поле боя 
убитых и раненых.

Но к карателям подоспело 
подкрепление. Суровцы пере
группировались, пустили в ход 
пулеметы. Смелый помощник 
командира Сергеев с группой 
человек в восемнадцать поше.ч 
в обход белым, стремясь уда
рить с фланга и захватить пу
лемет. Но случилось так, что 
эту группу партизан белые от
теснили, она оторвалась от от
ряда, не смогла выполнить 
свою боевую задачу.

Бой длился долго. Каратель 
Суров то и дело бросал в бой 
новые подкрепления. Не желая 
терять живую силу, Гончаров 
дал приказ отойти в лес. Пока 
суровцы приходили в себя и 
выясняли, где партизаны, от
ряд Гончарова успел перепра
виться на другой берег Чулы
ма. Мы потеряли одного парти
зана —  Александра Мишечки- 
на из деревни Ксеньевки (ныне 
г. Асино).

Со стороны Суровцев погибло 
около трех десятков человек, в 
том числе трое офицеров.

После боя под Челбаками 
отряду Гончарова приходилось 
еще не раз встречаться на поле 
боя с отрядами карателей. 
И в каждом бою партиза
ны геройски сражались с вра
гом, мужественно боролись за 
власть Советов.

Ф. КРУГЛОВ,
I бывший партизан отряда 
\ Гончарова.

К о м м ю н и к а  о XII с е с с и и  
Совета Экономической Взаимопомощи

в период с 10 по 14 декабря 
1959 года в Софии проходила оче
редная, XII сессия Совета Эконо
мической Взаимопомощи. В рабо
те сессии приняли участие делега
ции всех стран —  участниц Сове
та. В качестве наблюдателей в ра
боте сессии приняли участие пред
ставители Демократической Рес
публики Вьетнам, Китайской На
родной Республики, Корейской 
Народно-Демократической Респуб
лики и Монгольской Народной 
Республики.

Сессия Совета рассмотрела и 
одобрила Устав Совета Экономиче
ской Взаимопомощи и конвенцию 
о правоспособности, привилегиях и 
иммунитетах Совета. В Уставе 
выражается решимость прави
тельств стран —  участниц СЭВ и 
впредь развивать’ взаимное сотруд
ничество на основе последователь
ного осуществления международно
го социалистического разделения 
труда в интересах построения со

циализма и коммунизма в их стра
нах и обеспечения устойчивого ми
ра во всем мире.

Устав отражает готовность 
стран —  участниц Совета Эконо
мической Взаимопомощи развивать 
экономические связи со всеми 
странами, независимо от их обще
ственного и государственного 
строя, на началах равенства, вза
имной выгоды и невмешательства 
во внутренние дела.

Устав предусматривает, что 
прием в члены Совета Экономиче
ской Взаимопомощи открыт для 
других стран Европы, которые раз
деляют цели и принципы Совета 
и согласны принять на себя содер
жащиеся в Уставе обязательства. 
Принципы, положенные в основу 
деятельности Совета Экономиче
ской Взаимопомощи, соответству
ют духу Устава Организации Объ
единенных Наций.

Конвенция о правоспособности, 
привилегиях и иммунитетах Сове

та содержит общепринятые в меж
дународной практике положения 
по этому вопросу.

Устав и конвенция, подписанные 
представителями правительств 
всех стран —  участниц Совета, 
подлежат ратификации.

Сессия Совета' рассмотрела 
представленные постоянными ко
миссиями СЭВ доклады и одобрила 
предложения по вопросам экономи
ческих связей между странами —  
участницами СЭВ, вытекающие из 
перспективных планов развития 
народного хозяйства на период по 
1965 год.

На сессии состоялся обмен мне
ниями об организации работы в ор
ганах СЭВ в связи с начавшейся в 
странах —  участницах Совета под
готовкой к составлению планов 
развития народного хозяйства на 
период после 1965 года.

XII сессия Совета прошла в об
становке полного единодушия, вза
имопонимания и братского сотруд
ничества.

ПРОСМОТР ФИЛЬМА 
Н. С. ХРУЩЁВ В АМЕРИКЕ 

В АДДИС-АБЕБЕ

З А К Р Ы Т И Е  с о в е т с к о й  
В Ы С Т А В К И  В  М Е К С И К Е

АДДИС-АБЕБА, 16 декабря. 
(ТАСС). Вчера в национальном 
театре им. Хайле- Селассие I в 
Аддис-Абебе посол СССР в Эфио
пии А. В. Будаков устроил обще
ственный просмотр документально
го фильма «Н. С. Хрущев в Амери
ке».

На просмотре присутствовали 
член совета короны Рас Имру,

председатель Совета ишнистров и 
министр обороны Абебе Арегай, 
заместитель премьер-министра Ак- 
лилоу Абтевольд, министры, гла
вы посольств и миссий, аккредито
ванные в Аддис-Абебе, представи- 
тели эфиопской общественности, 
местные и иностранные журнали
сты.

Эрхард выдает желаемое 
за действительное

МЕХИКО, 16 декабря. Коррес
пондент ТАСС А. Павленко сооб
щает: 15 декабря вечером здесь 
закрылась выставка достижений 
СССР в области науки, техники и 
культуры. Выставка была открыта 
21 ноября первым заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микояном. На цере
монии открытия присутствовали 
президент Мексики Лопес Матеос 
и члены его правительства.

Выставка вызвала огромный ин
терес среди мексиканской общест
венности. За 23 дня ее посетило 
около миллиона мексиканцев. 
Столько посетителей не было ни 
на одной иностранной выставке в 
Мексике.

Выставка получила высокую 
оценку со стороны посетителей, 
специалистов, газет и журналов, 
государственных и общественных 
деятелей Мексики. Посетители вы
ставки оставили тысячи самых 
теплых, восторженных отзывов, в 
которых они искренне восхищались 
достигнутыми СССР успехами, 
всем тем, что сделано для трудя
щихся в стране социализма, пере

давали наилучшие пожелания со- «Эта выставка показывает 
ветским людям, искренне желали вершенно противоположное
сближения между советским и мек
сиканским народами.

«Это —  самая грандиозная вы
ставка, которая когда-либо прохо
дила в Мексике». «Я потрясен 
научными, техническими и куль
турными достижениями Советского 
Союза и выражаю восхищение его 
народу и уважение его правитель
ству», —  пишет Рауль Рейес.

«Пожалуйста, посылайте к нам 
советских артистов, музыкантов и 
ансамбли, такие, как хор имени 
Пятницкого. Все это чудесно», —  
пишет Хорхе Гарридо, бухгалтер.

Группа женщин пишет: «Мы
больше всего восхищены тем, что 
советская медицина обслуживает 
бесплатно все население».

«Советская выставка послужит 
еще большему укреплению уз 
дружбы, связывающих народы 
Мексики и СССР», —  подчеркива
ет Франсиско Ороско.

Приехавшая из Чили Амантина 
Руис пишет: «СССР —  это путе
водная звезда человечества».

со
тому.

Успехи трудящихся ГДР
БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС)

В Германской Демократической 
Республике с каждым днем растет 
число предприятий, завершййшиЗс 
выполнение плановых заданий 
1959 года —  первого гбда семи
летки. Значительных успехов до
бились трудящиеся округа Шве
рин. ,70 народных предприятий и 
предприятий с государственным 
участием уже выполнили годовой 
план. Трудовая победа шверинцев 
объясняется широко развернув
шимся социалистическим соревно
ванием, в котором участвует более 
80 проц. рабочих округа. Свыше 
1.500 коллективов принимают уча
стие в соревновании за почетное 
звание «Бригады социалистическо
го труда».

Больших трудовых успехов до
бились также рабочие, инженеры и 
техники металлургического комби
ната «Макс-Хютте», выполнившие 
годовой план 7 декабря.

Один за другим завершают

вы различных объектов другого 
крупного предприятия страны —  
металлургического завода в Ста- 
линштадте.

' Вчёра' 'Ь йШолнении годовЬгО 
плана рапортовал коллектив , .ме- 
таЛл'̂ фгйчёскот'.Ф комбината имёни 
ВйльгеЖма Пика в Мансфельде. 
На предприятиях комбината в на- 
стбящее время насчитывается 230 
бригад, участвующих в соревнова
нии за звание «Бригады социали
стического труда», и 60 коллекти
вов социалистической взаимопомо
щи.

Несколькими днями раньше вы
полнила годовое задание каменно
угольная шахта имени Карла 
Маркса в Цвиккау. Горняки, при
меняя передовые методы труда, 
добились экономии около 950 ты
сяч марок.

Среди текстильных предприя
тий, завершивших выполнение го
довых заданий, находятся также 

вы- прядильные фабрики в Ризе и

р чем говорила и говорит северо
американская пропаганда», —  пи
шет Рилла Фуэста. «Искренне ап
лодирую успехам СССР. Для меня 
они оказались весьма отличными 
от того, что утверждала пропаган
да», —  отмечает Васкес Флорес.

Мексиканцы высказывались за 
установление дружественных кон
тактов между советскими и мекси
канскими учеными, специалистами, 
деятелями искусства, за обмен 
статьями для газет и журналов, за 
тесное техническое сотрудничество 
обеих стран. Находящиеся в Мек
сике в связи с выставкой предста
вители советских внешнеторговых 
объединений установили дружест
венные, деловые отношения с мек
сиканскими фирмами, ознакомили 
их с экспортными возможностями 
СССР. Было заключено несколько 
коммерческих сделок.

Выставка достижений СССР в 
области науки, техники и культуры 
и недавнее посещение Мексики 
первым заместителем Председате
ля Совета Министров СССР 
А. И. Микояном явились важным 
событием в истории советско-мек
сиканских отношений.

БОНН, 16 декабря. Корреспон
дент ТАСС Г. Гурьянов передает:

Западногерманский министр хо
зяйства Эрхард выступил в Бонне 
перед журналистами с обзором 
экономического развития Западной 
Германии в 1959 году. Это разви
тие, по словам Эрхарда, было 
«почти идеальным».

Однако факты говорят об ином. 
В течение 1959 года в Западной 
Германии продолжался и продол
жается затяжной кризис сбыта уг
ля. С целью искусственного со
кращения добычи угля монополи
сты Рура продолжают вводить на 
шахтах так называемые «нерабо
чие смены», закрывают угольные 
шахты под предлогом их «нерента
бельности», производят массовые 
увольнения горняков. Выступая 
перед журналистами, Эрхард 
оправдывал владельцев шахт.

Ракетное вооружение 
Западной Германии

БЕРЛИН, 16 декабря. (ТАСС). 
15 декабря в присутствии высших! 
офицеров бундесвера близ Клейн-1 
гартаха (в районе Хейльбронна) 
была введена в строй американ
ская база для запуска ракет типа 
«Ника».

Агентство АДН сообщает также 
о планах создания ракетных баз в 
районе Халле (Вестфалия). Район 
Халле включается в пояс ракетных 
баз, который будет создан от Ба
ден-Вюртемберга до Балтийского 
моря.

Эрхард далее утверждал, будто 
в 1959 году в Западной Германии 
наблюдалась «стабилизация цен». 
Однако, как показывают факты, в 
течение этого года происходит 
дальнейший рост дороговизны в 
ФРГ, что явилось даже темой де
батов в боннском . бундестаге и 
ландтагах. Если уровень 1950 года 
взять за сто, то, как указал во 
время дебатов в бундестаге со
циал-демократ Бадинг, в начале 
1959 года он составил 118, а сей
час возрос уже до 123. Даже со
гласно официальным данным, за 
период с начала этого года уровень 
цен в среднем повысился на 6,6 
процента. В сентябре этого года 
цены на картофель были на 60 
процентов выше, чем в сентябре 
прошлого года, а цены на овощи—  
даже на 109 процентов.

Говоря о перспективах экономи
ческого развития на 1960 год, 
Эрхард выразил «известную тре
вогу» в связи с расколом Запад
ной Европы на два конкурирую
щих экономических блока. Эрхард 
дал понять, что Западная Германия 
намерена усилить свою экономиче
скую экспансию в слаборазвитых 
странах под предлогом «усиления 
помощи» этим странам.

Объявление военного 
положения 

в Индонезии
ДЖ АКАРТА, 17 декабря. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, президент Индонезии Су- 
карно, выступая вчера по радио, 
объявил с 16 декабря на всей тер
ритории Индонезии военное поло
жение. Президент заявил, что при 
нынешнем положении «государство 
еще не свободно от симптомов, ко
торые угрожают его существова
нию».

военные расходы -НАТО 
растут

ЛОНДОН, 16 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Рейтер из Парижа, согласно 
опубликованным там официальным 
данным, северо-атлантический 
пакт, объединяющий 15 стран, из
расходовал в 1959 году на «обо
рону» 62.202 миллиона долларов 
по сравнению с 60.175 миллиона
ми долларов в прошлом году.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 де
кабря по области ожидается не
большая облачность, по северным 
районам слабый снег, по осталь
ным —  без осадков, утром места
ми туман, ветер северо-западный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха по крайним северным 
районам 20— 25, по остальным —  
27— 32 градуса мороза.
, В последующие два дня по 

Томской области ожидается мало
облачная погода, преимуществен
но без осадков, утром местами ту
ман, ветер 3— 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью ЗС)—  
35, днем —  23— 28 градусов мо
роза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

полнение годового плана коллекти- Шмалькальдене.

В англнйской
ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). 

Английская палата общин решила 
вчера прервать свою работу с 17 
декабря на время рождественских 
каникул, которые продлятся до 2б 
января. Лейбористские депутаты 
выступили с протестом против рос
пуска английского парламента на 
такие длительные каникулы. Они 
указывали при этом на необходи
мость решения парламентом ряда 
важнейших вопросов, и, прежде 
всего, вопросов, связанных с со
вещанием в верхах.

Роспуск палаты общин на кани
кулы, заявил лидер лейбористской 
партии Гэйтскелл, невозможен в 
настоящее время, поскольку нуж
но обсудить вопросы, относящиеся 
к парижскому совещанию глав 
правительств западных держав.

которое связано с совещанйем в 
верхах.

Парламент не должен расхо
диться, заявил лейборист Стоун- 
хауз, пока не будет решена судьба 
сотен людей, томящихся без обви
нения в тюрьмах в английских ко
лониях.

Ряд ораторов выступил с требо
ванием не распускать парламент на 
каникулы, пока не будут приняты 
меры по освобождению из тюрем
ного заключения шести борцов 
против ядерного вооружения —  
членов организации «движение за 
ядерное разоружение».

В результате голосования в па
лате общин за роспуск парламента 
было подано 286 голосов, против—  
193 голоса.

Кинотеатр имени М. Горького

18 декабря —  художественный 
фильм «Молодой мельник». Сеан
сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 
7-30, 9-15, 11. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Зал кинохроники
18 декабря —  «По дорогам Ру

мынии». Сеансы: 9, 10-10, 11-20,
12-30, 1-40, 2-50, 4, 5-10, 6-20,
7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных

18 декабря. Малый зал ;—  но
вый художественный фильм «Его 
поколение». Сеансы: 8-50. 10-25, 
12, 1-35. 3-10, 4-45, 6-20, 7-55, 
9-30, 11.

Ш Л Ш Л Ш Е
Пятница, 18 декабря

19.00. Беседа: «Общественный
жилой фонд —  достояние на
рода». 19.10. Новая кино
хроника. 19.25. Концерт при 
участии выпускников Ленинград
ской студии эстрадного искусства. 
20.15. «Последние известия». 
20.25. Фильм «На дорогах вой
ны». 21.45. По страницам журна
ла «Наука и религия».

Томский областной драматиче- 
ский театр им. В. П. Чкалова
18 и 19 декабря —  «Вечное 

перо».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Детскому саду № 60 срочно 
требуется опытный кочегар.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирюва, 11-а. 2— 2

Томскому столбопропиточному 
пункту требуется на постоянную 
работу крановщик.

 ̂Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 50, телефон 25-17.
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Я О Т Р Е К А ЮС Ь
Открытое письмо его бирательство получило

преосеягценству Донату, епископу
Новосибирскому и Барнаульскому из церкви и выехал в

Ставрополь к  архиепис-
Во вверенной вам епархии я 

прослужил священником двенадцать 
лет. Служил в с. Большой Улуй 
Красноярского края, в г. Томске, 
в г. Осинники Кемеровской области, 
а с 1954 года безвыездно— в Михай- 
ло-Архангельской церкви г. Рубцов
ска.

Когда в июне 1947 года по реко
мендации знакомых священников 
покойный теперь митрополит Вар
фоломей благословмл меня на слу
жение в церкви, /  в напутствие он

«Будешь служить, про- 
и детей своих выра-

сказал мне: 
кормишься 
стишь!».

Я был назначен третьим священ
ником, организовал хор, все свои 
знания отдавал служению и пропо
ведованию «слова божия», твердо 
веря в истину учения церкви.

Первым настоятелем нашей церк
ви в Рубцовске был священник 
Александр Строганов, бывший пре
подаватель словесности в одной из 
гимназий. Он хорошо мог говорить 
проповеди, чем вначале привлекал 
прихожан. Но уже тогда я обратил 
внимание —  почему .это отец Алек
сандр небрежно и даже пренебрежи
тельно совершает святые таинства? 
Потом он вдруг не захотел жить в 
приготовленном ему доме вблизи 
церкви, а перебрался на четвертую 
улицу Сад-города к  моложавой вдо
вушке Зеленцовой. Развратные по
хождения Строганова вызвали недо
вольство в среде верующих. В Руб
цовск приехал из.Барнаула благо
чинный отец Иоанн Литвинцев. Раз-

копу Антонин!, где снова обрел по
кой и безбедное служение. Вскоре и 
вдовущка Зеленцова перебралась к  
нему.

Сколь далеко зашли развратные 
похождения Строганова, можно за
ключить хотя бы по тому, что перед 
отъездом в новую епархию он раз
дал прихожанам целую серию своих 
фотокарточек. На обороте одной из 
них красуется собственноручная 
надпись отца Александра, которая 
красноречиво говорит о его поведе
нии и отношении к  религии: «На
молитвенную память дорогой зем
лячке М. Г. Ворониной. Священник 
Александр Строганов, в день анге
ла... Взгляните на Фото и вспомни
те рубцовского мракобеса».

Вместо отбывшего настоятеля со 
станции Топки Кемеровской области 
приехал отец Леонид. Этот тоже не 
отличался чистотой нравов. С ним 
была дочка Люба и девушка Шура. 
Любу он выдал замуж за Благова 
Сергея, которого пристроил потом 
кладовщиком церкви, а с Шурой 
жил.

Однажды в наш приход прибыл с 
Украины убеленный сединами ста
рец —  митрофорный протоиерей 
отец Василий Голоднов. При нем 
была нареченная «дочка», как впо
следствии выяснилось, просто-на
просто -наложница. И митрой отца 
Василия никто не жаловал, он стя
нул ее в одной из церквей. От нас 
он выехал в г. Усть-Каменогорск и 
там, как в Рубцовске, обирал пра
вославных да наряжал свою моло
дую любовницу. Но той, видимо,

надоели елейные ухаживания, она 
собрала все ценные вещи, одежду, 
деньги и отбыла в неизвестном на
правлении.

Протоиерея Александра Поспелова 
рубцовские верующие считали чуть 
ли не святым: он всю церковную
службу знает наизусть. Каково же 
было их удивление, когда они узна
ли, что этот «ангел во плоти» бро
сил свою жену, живет с молодой 
женщиной Марусей, выдавая ее за 
внучку, и что мальчик Гриша, кото
рый частенько бегал по церкви, не 
правнук Поспелова, а родной сынок.

Знавал я отца Валентина —  пья
ницу и пройдоху, настоятеля Троиц
кой церкви Николая Злок.тзова, бла
гочинного иеромонаха Софрония и 
многих других «ревнителей» право
славной церкви. И все они показали 
себя как развратники, стяжагели, 
казнокрады.

А как сами-то вы. преосвящен
ный владыка, воспитываете духов
ных пастырей? В Рубцовск к  нам

„Клад“ 
церковников

В с. Нелюбино Томского рай 
она при разборке здания быв 
шей церкви обнаружен клад 
В потолочном перекрытии бы
ло запрятано 2.644 медных 
монеты дореволюционного вы
пуска. Все эти копейки и пя 
таки, несомненно, пожертвова
ния верующих. Кто-то из цер
ковников утаил эти деньги и 
спрягал, ' цо воспользоваться 
ими не смог.

Находка передана Томскому 
областному кр.аеведческому му
зею.

вы приехали как  архипастырь, орга
низовали торжественное богослуже
ние. А после этого устроили пир и 
под команду барнаульского дьякона 
Владимира Имполитова и благочин
ного Сорокъумовского хором произ
носили тоеты за здравие патриарха, 
правящего епископа, за здравие за
шей особы, за благочинного, настоя
телей и прочего причта. Упившись 
зело, ваши барнаульские священно
служители отправи.тись развлекать
ся с девушками из церковного хора. 
Не одну тысячу рублей церковных 
денег в тот раз прогуляли. А ведь 
они трудом и потом нажиты. Бого
мольные старушки, наверное, от де
тей и внуков эти рубли оторвали, 
на свечку несли, а они на про
пой были потрачены.

Некоторые могут подумать, что 
только один Сорокоумовский был 
нерадивым благочинным. Но вновь 
назначенный благочинны^ отец Вла
димир Голосов ничем не отличается 
от прежнего благочинного. Он на 
Михайлов день дважды приезжал в 
Рубцовск .с любителям;! коньячка—  
отцом Семеном, отцом Романом, 
дьяконом Владимиром, которые учи
няли с его благословения пьянки 
на деньги прихожан.

А как  развито казнокрадство сре
ди церковного причта! Вот возьмите, 
например, отца Никифора Сальнико
ва. Он угнал из Осинниковского 
прихода Кемеровской области легко
вую машину и перевел ее в личную 
собственность.

А кто из священнослужителей не 
утаивает от государства доход, что
бы меньше платить налога, а боль
ше положить в карман? У нас руб
цовские священники платят налога 
в текущем году почти в два ра;!а 
больше, нежели барнаульские. А 
ведь Рубцовск с Барнаулом врят ли 
можно сравнить по доходам. Недаром 
ходят слухи, что у отца Семена Ти

това имеется не один собственный 
домик. Да плюс к  тому есть своя 
автомашина «Волга».

Как же после того, что я видел, 
было не усомниться в истинности 
православной веры?

За двенадцать лет служения в 
церкви я воочию убедился, что так 
называемые пастыри служат двум 
господам: «богу» и «маммоне», хо
тя это и запрещается еванге.1ием. 
Пользуясь доверчивостью прихожан, 
священнослужители живут более 
обеспеченно, чем те. кто приносит 
людям пользу. Гражданская иолез- 
ность рабочего измеряется числом 
созданных им материальных ценно
стей. А вот чем измеряется граждан
ская полезность священника? На 
этот вопрос я нахожу только отри
цательный ответ —  никакой поль
зы, один вред. Они, как тунеядцы, 
пользуются благами чужого труда.

Я не хочу быть виновным перед 
народом, не хочу, чтобы меня про
клинало подрастающее поколение за 
то, что я затемнял сознание людей 
«священными» бреднями, заставлял 
искать то, чего нет в жизни.

Я отрекаюсь от священного сана 
и обращаюсь к  священнослужите
лям: не будьте врагами своих детей, 
не калечьте их. прекратите обман 
народа, бросьте это никому не нуж
ное ремесло и переходите к  честно
му труду.

Я чувствую глубокую вину перед 
верующими за то. что так .долго 
служил священником, убеждал их 
верить в то, в чем сам уже давно 
разуверился. Но я хочу искупить 
свою вину, хотя бы частично, чест
ным полезным трудом.

Петр СКВОРЦОВ, 
протоиерей Михзйло-Архан-

гельской цериви г. Рубцовска.
(Перепечатано из газеты «Ал

тайская правда» с некоторыми со
кращениями).

Сибирскому филиалу «Гипро- 
кокс» требуются на проектную ра
боту инженеры: строители, механи
ки, сантехники, химики.

Принятые обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: г. Сталинск, улица 
Орджоникидзе, 22, телефон 11-14 
(через город), дополнительно —  
отдел кадров. 2— 2

Томскому коммунальному тре
сту очистки требуются: шоферы 
I и II классов, автогрейдерист, 
учетчики автопарка, десятники по 
очистке, тележник-колесник, сто
ляры, грузчики, дворники.

Дворникам оплата труда по до
говоренности.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47,

2 — 2

В вм зж л ияю  т р я ж дя я , я р ед ш р и я т я й ,  
оргляязяж щяя я  у ч р е я е д е я я я

В соответствии с постановлением Совета Министров Союза 
ССР от 16 октября 1959 года, с 1 января 1960 года повсеме- . 
стно снижается на 40 процентов тариф за пересылку авиапоч- Q 
той писем, открыток и бандеролей и более чем в два раза — 
за пересылку посылок.

Пользуйтесь услугами авиапочты!
Авиапочтовые отправления принимаются конторами и отде

лениями связи вне очереди.
Томское областное управление Министерства

связи РСФСР.
3— 2

Автохозяйству № 1 срочно тре
буются шлифовщики для пере- 
шлифовкн шеек коленчатых валов.

Принимаются заказы на следу
ющие работы; капитальный ре
монт двигателей ЗИС-5, ЗИС-355, 
ЗИС-120, ГАЗ-51, расточка и шли
фовка цилиндров блоков всех ма
рок двигателей, шлифовка шеек 
коленчатых валов всех марок, ка
питальный ремонт топливной ап
паратуры дизельных двигателей.

Здесь же продаются запасные 
детали для автомобилей и двига
телей ЗИС-5, ГАЗ-ММ.

Обращаться; г. Томск, Север
ный городок.

Швейная фабрика облместпро- 
ма ставит в известность заказчи
ков швейных изделий индивиду
ального пошива о том, что они 
должны выкупить свои заказы до 
28 декабря 1959 года.

Готовые изделия, хранящиеся в 
мастерской свыше 2-х месяцев, 
будут реализованы, и претензии 
приниматься не-будут.

Здесь же требуются мастера 
по пошиву верхнего женского 
платья.

Обращаться' г. Томск, переулок 
Кооперативный. 10.

2 — 2

Томскому ушравлениго Росглав- 
втормет требуется техннк-меха- 
ник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева. 18.

2 — 2

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
№ 3 на постоянную работу требу
ются: электрики, слесари и бетон
щики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров.

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуется линейный авто
механик.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-46.

Смотровой кабинет городской 
санэпидстанции доводит до сведе
ния всех организаций города Том
ска. что с 20 по 30 декабря с. г. 
будет проводиться перерегистра
ция всех талонов на медицинские 
осмотры и анализы, оставшихся в 
организациях на 1960 год.

Перерегистрация будет произво
диться ежедневно, кроме субботы. 
Для перерегистрации необходимо 
являться с отношениями органи
заций.

С 1 января 1960 года непере- 
регистрированные талоны будут 
считаться недействительными.

2 — 2

Гр-н Репин Александр Андре
евич, проживающий в г. Томске, 
переулок Канский, 44, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Репиной Раисой Григорь
евной, проживающей в г. Асино, 
улица Октябрьская, 26.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка г. Аси
но,
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